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Una trentina di commercianti e
imprenditori strozzati da una
banda di usurai professionisti, tre
uomini e una donna (tre romani e
un napoletano). Tutto il giro era
gestito da un 60enne romano, con i
soldi poi ripuliti tramite lavanderie
e attività di lavasecco dalla figlia
dell’uomo, che gestiva le attività
commerciali a Roma Centro. Il giro
è stato intercettato e fermato dalla
Guardia di Finanza. Il denaro veni-
va prestato a ristoratori, commer-
cianti e imprenditori edili in soffe-

renza economica con interessi annui
variabili dal 50 al 120 per cento.
L’associazione dal 2016 al 2022 ha
accumulato beni per centinaia di
migliaia di euro, tutto sequestrato. Il
meccanismo usurario era principal-
mente fondato sull’utilizzo di asse-
gni bancari, solitamente di importo
non elevato, che gli indagati avreb-
bero fatto emettere alle presunte vit-
time senza l’indicazione del benefi-
ciario. Gli assegni avevano la fun-
zione sia di strumento di “garanzia”
sul prestito erogato in contanti, sia

di mezzo di restituzione del debito
stesso. In questo modo, gli indagati
avevano la costante disponibilità di
un consistente numero di titoli di
credito in grado di alimentare il
flusso di denaro illecito e di eludere
il monitoraggio bancario. Nel corso
delle indagini sono stati già sottopo-
sti a sequestro oltre 110mila euro in
banconote di piccolo taglio, assegni
in bianco per circa 370mila euro e
documentazione riportante la con-
tabilità delle somme prestate, i
nominativi delle presunte vittime e

i relativi piani di ammortamento.
Terminati gli accertamenti i finan-
zieri del comando provinciale capi-
tolino hanno eseguito, nelle provin-
ce di Roma e Napoli, un’ordinanza
di custodia cautelare nei confronti
delle 4 persone (di cui 1 in carcere e
3 ai domiciliari) e un decreto di
sequestro preventivo finalizzato
alla confisca di somme di denaro
ovvero di beni riconducibili agli
indagati per oltre 320mila euro per
le ipotesi di reato di usura e riciclag-
gio. 

Aeroporti romani sempre più innovativi e sostenibili. Da
ieri al Leonardo da Vinci di Fiumicino è disponibile il
nuovo parcheggio “ADR e-move”. Situato al primo piano
del parcheggio multipiano Terminal B, “ADR e-move” è il
primo e più grande parcheggio in Italia riservato esclusiva-
mente ai veicoli elettrici ed ibridi plug-in, dispone di 74 stal-
li totali che raddoppieranno nel 2024. Le 37 colonnine da
22Kw sono in grado di ricaricare un’auto elettrica in 4-5 ore
e una ibrida in 2 ore, tempistiche allineate alle abitudini di
sosta dei clienti dei parcheggi multipiano. Il parcheggio è
dotato di ingressi e uscite dedicati e permette al cliente di
poter parcheggiare la propria auto ed effettuare una ricari-
ca elettrica completa, oltre alla possibilità di associare il
pagamento al pedaggio del parcheggio tramite il ticket di
ingresso, la prenotazione on line e l’App easyParking scari-
cabile dagli store e già presente sulla principale piattaforma
di e-roaming mondiale HUBJECT. Aeroporti di Roma è
costantemente impegnata nel raggiungere livelli sempre
più alti di sostenibilità ambientale, con l’obiettivo di azzera-
mento delle proprie emissioni (Scope 1 e 2) entro il 2030 e di
progressivo abbattimento delle emissioni collegate all’atti-
vità aeroportuale (Scope 3). In particolare, l’iniziativa avvia-
ta oggi, punta a ridurre il carico di emissioni collegate
all’accessibilità aeroportuale, ovvero quelle generate dai
passeggeri. In questo quadro si inserisce la scelta di avviare
ad una vera e propria “transizione green” ADR Mobility, la
società del gruppo ADR che si occupa dello sviluppo e della
gestione dei servizi di mobilità negli aeroporti romani e che,
nell’ambito del più generale programma di ampliamento
dell’offerta di parcheggi per veicoli elettrici in aeroporto, si
pone come player nel mercato della e-mobility nei ruoli sia
di Charging Point Operator che di Mobile Service Provider.
I nuovi punti di ricarica del parcheggio, che si aggiungono
agli 8 stalli di ricarica ultra-rapida già presenti in aeroporto,
sono stati inaugurati oggi alla presenza della Chief
Commercial Officer di ADR, Marilena Blasi,
dell’Amministratore Delegato di ADR Mobility, Antonio
Fraccari, del Segretario Generale di Motus-e Francesco
Naso, del DG di ANIASA (Associazione Nazionale
Industria dell’Autonoleggio, della Sharing mobility e
dell’Automotive digital) Giuseppe Benincasa e del DG di
AIPARK (Associazione Italiana Operatori Sosta e Mobilità)
Laurence Bannerman. ADR e-move rientra nel più ampio
progetto che prevede l’installazione di 5.400 punti di ricari-
ca elettrica entro il 2031. “Oggi Aeroporti di Roma ha com-
piuto un ulteriore passo verso la decarbonizzazione. Il per-
corso è ancora lungo e impegnativo, ma vediamo già i primi
risultati che, nel breve periodo, porteranno alla realizzazio-
ne di tre nuovi impianti fotovoltaici nel nostro hub di cui
uno proprio nel parcheggio Lunga Sosta. Inoltre, l’installa-
zione delle colonnine di ricarica migliorerà ulteriormente
l’esperienza del passeggero dei nostri aeroporti che potran-
no così essere raggiunti più agevolmente anche da veicoli
elettrici attraverso colonnine prenotabili in modo digitale”
ha dichiarato la Chief Commercial Officer di ADR Marilena
Blasi. “Dopo l’installazione di 8 infrastrutture di ricarica
ultrarapide in corrente continua sulla viabilità aeroportuale
da luglio a dicembre 2022 con 100 kW a presa, l’inaugura-
zione di questo parcheggio rappresenta un’ulteriore tappa
nel percorso di semplificazione nella ricarica dei loro veico-
li dei nostri clienti passeggeri, accompagnatori e operatori
rent a car. Si tratta di un deciso posizionamento di ADR
Mobility nella catena del valore della e-mobility con il dop-
pio ruolo di CPO ed e-MSP”, ha dichiarato
l’Amministratore Delegato di ADR Mobility Antonio
Fraccari.

“ADR e-move” è il primo e più grande parcheggio
in Italia riservato ad auto elettriche e ibridi plug-in
Aeroporti, a Fiumicino
apre il maxi-parking
per i veicoli elettrici

Ristoratori e commercianti
strozzati da una banda di usurai
Intercettati professionisti che riciclavano denaro sporco in lavanderia

Quattro arresti della Guardia di Finanza, un indagato,
30 vittime a Roma. Sequestrati beni per 320mila euro

Cerveteri, intervento
dei consiglieri d’opposizione
Campo di Mare

Condoni,
un “segreto
di Stato”...

LADISPOLI - Hanno sfondato il finestrino dell’auto per rubare la
borsa al suo interno. È quanto accaduto l’altra mattina, il furto
segnalato da una residente sui social. “Vicino al plesso scolastico
del quartiere Miami - è quanto scrive Fiorenza - hanno rotto il vetro
dell’auto di mia nuora rubando lo zainetto con dentro cellulare,
portafogli e i documenti”. Un film visto e rivisto quest’anno dove
però in alcune occasioni i malviventi erano stati bloccati dalle forze
dell’ordine. Poi per mesi non si è sentito più parlare di questo feno-
meno fino, appunto, a martedì mattina. “Se qualcuno ha visto ci
informi, speriamo ci siano gli impianti di videosorveglianza. Sul
caso è stata presentata denuncia”, conclude la signora. 

Le sfondano il finestrino dell’auto
mentre accompagna il figlio a scuola
Le rubano la borsa davanti al plesso scolastico di via Florida a Ladispoli
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Il film sfonda il muro
dei 20 milioni di incasso

“C’è ancora
domani”

Cortellesi vola
al box office
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L’incidente ieri mattina
in via San Sebastiano
Rocca di Papa

Si ribalta
uno scuolabus
4 in ospedale

a pagina 3

Gualtieri: “Necessari
dopo anni di stasi”
La Capitale
paralizzata

da oltre 1.300
cantieri aperti
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Vittime della strada:
dalla Polizia di Stato
lezione sul Codice
agli studenti di Roma

Intervento della GdF: operavano ai danni di imprenditori 
e professionisti. Proventi riciclati sui conti di una lavanderia
Usura, 4 arresti e sequestro
di beni per oltre 320.000 euro

Ha incrociato per sbaglio la sua ex al
capolinea degli autobus e da questa è
stata inseguita raggiunta strattonata e
derubata del telefono. I Carabinieri
della Stazione di Roma Santa Maria
del Soccorso hanno arrestato in fla-
granza una donna di 19 anni, grave-
mente indiziata di aver rapinato il tele-
fono cellulare alla sua ex compagna.
La vittima ha denunciato che il pome-
riggio del 17 novembre ha incontrato
al capolinea degli autobus di piazza S.
Maria del Soccorso la sua ex, che non
potrebbe avvicinarsi a lei perché colpi-

ta dalla misura cautelare del divieto di
avvicinamento alla persona offesa ed
ai luoghi da essa abitualmente fre-
quentati per pregressi maltrattamenti,
e nonostante abbia cercato di scappare

è stata raggiunta, strattonata e deruba-
ta del telefono. Poi è riuscita a raggiun-
gere la caserma dei Carabinieri della
Stazione di Roma S. Maria del
Soccorso dove ha chiesto aiuto. I
Carabinieri sono subito usciti e hanno
rintracciato e bloccato poco distante
l’indagata, recuperando il telefono
rapinato. La donna è stata condotta
presso la casa circondariale femminile
di Roma Rebibbia dove il Tribunale di
Roma ha convalidato l’arresto e dispo-
sto per lei l’obbligo di presentazione in
caserma.

Incrocia la ex, la strattona e le ruba il cellulare
Arrestata 19enne a Santa Maria del Soccorso

Avrebbero effettuato prestiti di denaro a
numerosi soggetti, tutti imprenditori o liberi
professionisti in difficoltà economiche, appli-
cando tassi di interesse annui variabili dal 50 al
120 per cento. Semplice Il meccanismo usura-
rio, principalmente fondato sull’utilizzo di
assegni bancari, solitamente di importo non
elevato, che gli indagati avrebbero fatto emet-
tere alle presunte vittime senza l’indicazione
del beneficiario. Su delega della Procura della
Repubblica di Roma, Finanzieri del Comando
Provinciale capitolino hanno eseguito, nelle
province di Roma e Napoli, un’ordinanza di
custodia cautelare nei confronti di 4 persone
(di cui 1 in carcere e 3 agli arresti domiciliari) e
un decreto di sequestro preventivo finalizzato
alla confisca di somme di denaro ovvero di
beni riconducibili agli indagati per oltre
320.000 euro per le ipotesi di reato di usura e
riciclaggio. Il provvedimento, emesso dal
G.I.P. del locale Tribunale, costituisce l’epilogo
delle indagini coordinate dalla Procura della
Repubblica ed eseguite dal Nucleo di Polizia
Economico-Finanziaria di Roma, nel cui ambi-
to sono stati raccolti gravi indizi di colpevolez-
za nei confronti degli indagati,
MODUS OPERANDI - Gli Assegni avevano la
funzione sia di strumento di “garanzia” sul
prestito erogato in contanti, sia di mezzo di
restituzione del debito stesso. In questo modo,

gli indagati avevano la costante disponibilità
di un consistente numero di titoli di credito in
grado di alimentare il flusso di denaro illecito
e di eludere il monitoraggio bancario. Nel
corso delle indagini sono stati già sottoposti a
sequestro oltre 110.000 euro in banconote di
piccolo taglio, assegni in bianco per circa
370.000 euro e documentazione riportante la
contabilità delle somme prestate, i nominativi

delle presunte vittime e i relativi piani di
ammortamento. All’esito delle investigazioni è
stato possibile ricostruire un grave quadro
indiziario in relazione a prestiti a tassi usurari
di ingentissimi entità, i cui proventi sarebbero
stati in parte riciclati tramite il loro versamen-
to su conti correnti di un’attività imprendito-
riale di lavanderia, gestita da uno degli inda-
gati.

Educare i ragazzi e i giovani,
ma già ora anche i bambini, al
rispetto delle norme fissate dal
Codice della strada e avere
comportamenti consapevoli e
responsabili. Questo l’obiettivo
dell’evento organizzato dalla
Polizia di Stato presso gli studi
cinematografici di Cinecittà a
completamento delle iniziative
in occasione della Giornata in
memoria delle vittime della
strada, che si celebra il 19
novembre. Sono oltre 1300 i
ragazzi delle scuole di ogni
ordine e grado di Roma e pro-
vincia che hanno assistito
all’iniziativa, realizzata in col-
laborazione con il Ministero
delle Infrastrutture e dei
Trasporti, il Ministero
dell’Istruzione e del Merito,
Fondazione ANIA,
Federazione Ciclistica Italiana,
FederMoto, ACI,
SINA/ASTM, ENEL, Poste
Italiane Spa, Polis Consulting
Srl, Forensic Lab, Associazione
Familiari Vittime della Strada e
Terna Spa. Alla presenza di
autorità istituzionali e rappre-
sentanti di enti pubblici e pri-
vati, operatori della Polizia
Stradale e ospiti di eccezione
stanno intrattenendo all’inter-
no del teatro i numerosi ragaz-
zi delle scuole superiori inter-
venuti, con ‘pillole’ di educa-
zione stradale e percorsi
modulati con l’obiettivo di sen-
sibilizzare i partecipanti sui
rischi che si corrono per se’ e
per gli altri assumendo condot-
te azzardate sulla strada, con-
dotte dettate molto spesso
dalla distrazione o piu’ sempli-
cemente dalla fretta, o addirit-
tura dalla ricerca di visibilità
sui social. Si tratta di un impor-
tante momento di riflessione
dedicato al ricordo di quanti
hanno perso la vita o sono
rimasti feriti sulle strade, ai

loro familiari ma anche a quan-
ti ogni giorno si occupano del
soccorso, dell’assistenza e delle
conseguenze post traumatiche
derivanti dagli incidenti stra-
dali. Diversi gli ospiti che si
alterneranno sul palco, con la
conduzione della giornalista
Daniela Ferolla: la ballerina e
maestra di ballo nella trasmis-
sione televisiva “Ballando con
le Stelle”, Lucrezia Landi e don
Antonio Coluccia, il sacerdote
in prima linea nella lotta all’il-
legalità delle periferie romane,
e non solo. Per i ragazzi anche
un concorso a quiz interattivo
al quale parteciperanno con i
loro smartphone. Un contribu-
to importante anche da Gigi
D’Alessio, Milly Carlucci e
Antonella Clerici che, con
videomessaggi, parleranno ai
giovani invitandoli alla
responsabilità e al rispetto
della vita. Per centinaia di
alunni delle scuole primarie e
secondarie di 2^ grado, inoltre,
nell’area esterna, quella cosid-
detta del “Foro Romano”, è
stata allestita una sorta di “la
città della sicurezza stradale”
dove effettuare un percorso
educativo di sicurezza strada-
le, con il Pullman Azzurro e la
Lamborghini della Polizia di
Stato e con stand organizzati in
collaborazione con i partner
dell’iniziativa.

1461 positivi all’alcool
negli ultimi weekend
Nei weekend tra il 6 ottobre al
5 novembre scorsi i conducenti
di veicoli a motore risultati
positivi all’alcool sono stati
1.461, pari a circa il 6% dei con-
trollati con precursore ed etilo-
metro. Il dato è stato diffuso in
occasione dell’iniziativa orga-
nizzata dalla Polizia di Stato
presso gli studi cinematografi-
ci di Cinecittà a favore di oltre
1300 ragazzi delle scuole di
ogni ordine e grado della capi-
tale, evento nell’ambito delle
iniziative per la Giornata in
memoria delle vittime della
strada che ricorre il 19 novem-
bre. E nei giorni scorsi, proprio
in previsione della Giornata in
memoria delle vittime della
strada, la Polizia di Stato ha
svolto una capillare campagna
di contrasto della guida in
stato di alterazione psicofisica
per abuso di alcool e/o di dro-
ghe svolta con 1.323 posti di
controllo che ha portato a iden-
tificare 44.771 persone e a
24.350 veicoli controllati. I con-
ducenti trovati in stato di alte-
razione per assunzione di stu-
pefacenti nel corso dei 109 ser-
vizi mirati con l’ausilio dei
sanitari della Polizia di Stato
sono stati 90, pari al 14, 7% dei
controllati (612).
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Valdiserri: “Giornata memoria
per le vittime della strada non
si esaurisca in un solo giorno”
“Oggi è il momento di seminare, bisogna far si che non sia un
giorno ma un lavoro continuo. Abbiamo la giornata contro la
violenza sulle donne, la Giornata in memoria delle vittime
della strada, ma non può esaurirsi in un solo giorno, devono
esserci una memoria e un lavoro continui. L’importante è dare
continuità a ciò che i ragazzi vedono oggi, possibilmente con
l’aiuto di scuole e famiglie”. Così all’Adnkronos il giornalista
Luca Valdiserri, papà di Francesco, travolto e ucciso la notte
tra il 19 e il 20 ottobre 2022 su un marciapiede della via
Cristoforo Colombo, intervenendo all’incontro agli Studios di
Cinecittà a Roma in occasione della giornata in Memoria della
vittime della strada. “Oggi qui ci sono tanti ragazzi, sono con-
vinto che qualcosa resterà dentro di loro alla fine di questa
giornata, l’importante è poi continuare il lavoro iniziato oggi”,
conclude
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La denuncia dell’anziano: “Solo nel mese di novembre ci hanno estorto 2 mila euro”
Estorsione aggravata al titolare di un market
Arrestato dalla Polizia un 50enne italiano
Una pretesa di soldi quotidia-
na dietro minacce sempre cre-
scenti di spaccare il negozio,
di dargli fuoco e di farlo chiu-
dere, aggiungendo inoltre che,
nel caso in cui fosse stato arre-
stato, ci “avrebbero pensato” i
suoi amici. L’estorsione quoti-
diana aveva raggiunto livelli
insopportabili per il 78enne
titolare italiano di un mini-
market a Piramide: scattata la
denuncia della vittima e il ser-
vizio di osservazione della
polizia, dopo una rapida e
attenta attività d’indagine, gli
agenti hanno arrestato in fla-
granza di reato lo scorso 17
novembre un 50enne italiano
gravemente indiziato di estor-
sione aggravata continuata nei
confronti del titolare di un
minimarket.

La denuncia dell’anziano:
solo nel mese di novembre
ci hanno estorto 2 mila euro
Presentatosi negli uffici di
polizia del Commissariato
Colombo, l’anziano ha denun-
ciato alcuni episodi risalenti
all’estate scorsa quando un
uomo, abitante della zona, rei-
teratamente aveva fatto
ingresso nel suo negozio e
aveva prelevato alcuni pro-
dotti senza pagarli, chiedendo
contestualmente in prestito
somme di denaro con la pro-
messa di saldare il debito in
un secondo momento. Nei
giorni successivi, il 50enne
aveva modificato il proprio
atteggiamento, intimando
periodicamente al titolare del
minimarket di fornirgli gratui-
tamente alcolici e una somma
di denaro oscillante tra i 20 e i
40 euro, che poi a suo dire
avrebbe restituito. A seguito
di alcune rimostranze del
78enne alle sue continue
richieste, l’uomo gli ha intima-
to di consegnargli le birre e il
denaro altrimenti sarebbero
scattate le ritorsioni contro il

negozio e contro di lui. Nello
specifico ha minacciato che
avrebbe spaccato il negozio,
gli avrebbe dato fuoco e lo
avrebbe fatto chiudere,
aggiungendo inoltre che, nel
caso in cui fosse stato arresta-
to, ci “avrebbero pensato” i
suoi amici. Solo nel mese di

settembre il 78enne sarebbe
stato costretto a consegnare
complessivamente tra i 1200 e
i 1500 euro, con una pretesa di
denaro quasi quotidiana,
somma destinata a salire nel
mese di novembre a oltre
2.000 euro. Perseverando nella
sua condotta estorsiva, l’uomo

è arrivato, in due occasioni,
anche ad aprire autonoma-
mente il registratore di cassa e
a prelevare il denaro, nonché a
pretendere la somma periodi-
ca di 50 euro che la vittima è
stata costretta a elargire per
timore di subire ripercussioni.
In particolare, nella giornata
del 9 novembre, l’uomo è
entrato all’interno del negozio
e ha preteso la solita bottiglia
di birra ma, al rifiuto della
compagna del titolare di for-
nirgliela gratuitamente, ha
dato in escandescenze spinto-
nando, insultando e minac-
ciando la donna. Solo l’inter-
vento di un avventore ha evi-
tato che l’aggressione degene-
rasse. Anche in questa occasio-
ne, il titolare del negozio si è
visto costretto a cedere alla
richiesta dell’uomo e a conse-
gnargli 40 euro. Infine, lo scor-
so 16 novembre, l’estorsore è
arrivato anche a transitare
davanti al locale, a mimare
davanti alla vittima e alla sua
compagna il gesto del taglio

della gola, per poi entrare e
chiedere la somma di 30 euro,
strappandola dalle mani del
titolare. Uscendo dal negozio
gli ha detto, poi, di stare zitto,
con il tipico gesto dell’indice
sulla bocca. I poliziotti del
Commissariato Colombo,
quindi, a seguito della denun-
cia sporta dalla vittima, hanno
predisposto un mirato servi-
zio di osservazione e controllo
nei pressi dell’attività com-
merciale. Gli investigatori
sono così riusciti a notare il
50enne attendere l’arrivo del
titolare sull’uscio del negozio,
a constatare la dazione di
denaro e a rinvenire tra le
mani dello stesso la banconota
di 20 euro appena estorta.
L’uomo pertanto è stato
immediatamente bloccato.
Dopo la convalida dell’arresto
per estorsione richiesta dalla
Procura della Repubblica di
Roma, il G.I.P. ha disposto per
l’uomo la misura cautelare
della custodia cautelare in car-
cere.
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Incidente stradale ieri mattina alle 7.30 in via
San Sebastiano, a Rocca di Papa, comune dei
Castelli Romani. Un pulmino scuolabus con
all’interno l’autista, l’assistente e 5 bambini di
12 anni per cause da accertare, è andato fuori la
sede stradale adagiandosi su di un fianco. Il
personale dei vigili del fuoco intervenuto sul
posto ha immediatamente soccorso i sette. È
stato inoltre richiesto l’ausilio del 118 che ha
trasportato due bambini ed il conducente in
codice giallo presso l’ospedale per ulteriori e
più approfonditi controlli medici, sono presen-
ti anche le forze dell’ordine per i rilievi.
I FERITI - Hanno riportato diverse contusioni
l’autista dello scuolabus e i tre bambini traspor-
tati in ospedale per accertamenti. Sul posto per
i rilievi sono intervenuti i carabinieri della sta-

zione di Rocca di Papa e i colleghi della Sezione
Radiomobile di Frascati.

Scuolabus finisce fuori strada,
feriti 3 bambini vicino a Roma

Periferie, Celli-Stampete: “Importante dialogo
con i cittadini per rigenerazione e risanamento,
ripartendo dallo strumento dell’Autorecupero”

Tor Bella Monaca, 
due donne arrestate
per droga dai Carabinieri
in poche ore
In due diverse attività, i
Carabinieri della Sezione
Operativa della Compagnia di
Frascati, d’intesa con la
Procura della Repubblica di
Roma, in poche ore, hanno
arrestato due donne, sorprese
nella nota piazza di spaccio di
via dell’Archeologia, grave-
mente indiziate del retato di
detenzione ai fini di spaccio di
sostanze stupefacenti. Nel
primo caso, i Carabinieri
hanno arrestato una 18enne
romana, fermata nella predet-
ta via, per un controllo ed è
stata trovata in possesso di 21
involucri di cocaina e 50 euro,
ritenuti provento della pre-
gressa attività illecita. Invece,
poche ore dopo, un’altra
donna di 40 anni romana, è
stata arrestata dai Carabinieri
poiché trovata in possesso
sempre in via dell’Archeologia,
di 16 involucri di cocaina e 40
euro in contanti che sono stati
sequestrati. Le due donne
sono state condotte presso le
aule di piazzale Clodio dove il
Tribunale di Roma ha convali-
dato l’arresto per entrambe.

in Breve

“Rigenerazione urbana e recupero delle
zone ex abusive” è il tema dell’incontro
pubblico che si è tenuto in Aula Giulio
Cesare in Campidoglio e promosso
dalla Presidenza dell’Assemblea capito-
lina. Sono intervenuti la presidente
dell’Assemblea capitolina Svetlana
Celli, l’assessore all’Urbanistica
Maurizio Veloccia, il presidente
Commissione Lavori pubblici Antonio
Stampete, il presidente Commissione
Urbanistica Tommaso Amodeo, il capo-
gruppo FdI Giovanni Quarzo, il depu-

tato del Partito Democratico Roberto
Morassut e il senatore di Fratelli d’Italia
Andrea De Priamo. Presenti cittadini,
comitati e associazioni. “È importante
riavviare il confronto tra amministra-
zione e cittadini che è stato il vero pro-
tagonista del cambiamento e del miglio-
ramento della qualità della vita di
migliaia di famiglie della periferia
romana. L’obiettivo è proseguire e com-
pletare l’opera di rigenerazione e risa-
namento, ridando fiducia ai cittadini
che devono riprendere a progettare

insieme ai consorzi il destino dei loro
quartieri. L’Autorecupero non solo è
stato un modo alternativo per realizza-
re opere pubbliche, ma anche uno stru-
mento di dialogo e partecipazione che
ha consentito un continuo rapporto con
i residenti delle periferie. È dunque
un’esperienza che va recuperata, attua-
lizzata e potenziata e che deve diventa-
re patrimonio comune dell’intera
Assemblea capitolina. In particolare,
l’attenzione va sulle opere a scomputo e
la redazione dei piani di recupero urba-

no, i “toponimi”. La nostra amministra-
zione si sta muovendo in tale direzione
e, grazie all’impegno dell’Assessore
Veloccia, abbiamo approvato in Aula i
toponimi di Fosso San Giuliano e di
Colli della Valentina, mentre è stato
presentato ai cittadini del Municipio
XIV quello di Cerquette Grandi”, affer-
mano la presidente dell’Assemblea
capitolina Svetlana Celli e il consigliere
capitolino e presidente della commis-
sione Lavori pubblici Antonio
Stampete.



Tra i premiati la Banda dell’Aeronautica Militare,
con il Quintetto di clarinetti, per il centenario del Corpo
Successo per l’XI edizione
del Premio Internazionale
Maison des Artistes 2023

Una Giornata Nazionale degli Alberi molto intensa per i soci de
L’Altritalia Ambiente. Infatti, oltre alle tradizionali piantumazioni
di alberi effettuate in vari plessi scolastici del Paese, L’Altritalia ha
promosso, insieme ad altre associazioni, dei flash mob di protesta
contro la cattiva gestione del verde pubblico perpetrata da troppi
enti locali e, infine, ha lanciato in tal senso anche un appello al
Capo dello Stato. Basti pensare che nella sola Capitale sono 7mila
gli alberi abbattuti negli ultimissimi anni e decine di migliaia le
piante potate fuori stagione o capitozzate. Considerato che ogni
albero produce in media 30 litri di ossigeno al giorno, abbiamo
210mila litri di ossigeno in meno e meno assorbimento di CO2 con
buona pace della qualità dell’aria, cavallo di battaglia di molte
metropoli che nel mentre abbattono piante ad alto fusto bloccano
nel contempo la circolazione dei veicoli più datati discriminando
di fatto le classi meno abbienti. Un’incoerenza a cui sembra dav-
vero difficile dare una razionale spiegazione visto che tali “cure”

effettuate frequentemente  in nome della “pubblica incolumità”,
vengono effettuate spesso utilizzando i fondi del PNRR che inve-
ce prevede un incremento del verde non una blanda sostituzione
dell’esistente. Ancora, va considerata l’ombreggiatura che le pian-
te di alto fusto forniscono nelle sempre più afose estati italiane

contribuendo non poco a contenere il surriscaldamento del suolo.
La Giornata Nazionale degli Alberi è stata dunque celebrata ini-
zialmente con la messa a dimora di piante in numerosi plessi sco-
lastici, in particolare: a Messina, a Torremaggiore e a
Serracapriola, in provincia di Foggia, a Pompei (NA), a San
Tammaro (CE), e a Roma. Successivamente insieme ad Italia
Nostra, Mountain Wilderness, GUFI, Atto Primo e Crinali Liberi,
in cui gli si chiede di intervenire affinché vengano fermate le
motoseghe e venga posta in essere una seria gestione e salvaguar-
dia del patrimonio arboreo nazionale. Un vero e proprio attacco,
quello contro il verde pubblico messo in atto in un’epoca in cui
l’emergenza climatica è sotto gli occhi di tutti e mentre tutte le
forze politiche parlano di transizione ecologica. 

Ambiente - Celebrata la Giornata Nazionale degli Alberi
L’Altritalia Ambiente, flash mob e alberi
piantati e appello al Capo dello Stato
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Venerdì 10 novembre, presso
l’Aula Magna dell’Università
degli Studi di Roma “La
Sapienza”, si è svolta la
Cerimonia di Gala del Premio
Internazionale Medaglia d’Oro
Maison des Artistes, promossa
dall’Associazione Maison des
Artistes. Tante le illustri personali-
tà del mondo militare, religioso e
civile, accolte dal Direttivo, guida-
to dal Presidente Dr. Eugenio
Morgia. Gli autorevoli premiandi
sono stati coloro che hanno contri-
buito alla crescita della società,
nell’anno in corso, ciascuno nel
proprio ambito professionale. La
cerimonia, proposta dal
Dipartimento di Chirurgia
Generale e Specialistica “Paride
Stefanini” de “La Sapienza”,
patrocinata dalla Presidenza del
Consiglio Regionale del Lazio,
dall’Assessorato al
Decentramento, Partecipazione e
Servizi al Territorio per la Città
dei 15 minuti del Comune di
Roma, dall’Accademia di Belle
Arti di Roma, dal Comune di
Ronciglione (Vt), è stata caratteriz-
zata anche da piacevoli intermez-
zi musicali. È stata presentata
dalla Dott.ssa Paola Zanoni,
Giornalista e Conduttrice TV. Tra
i premiati: La Banda
dell’Aeronautica Militare, con il
Quintetto di clarinetti, Direttore
M° Magg. Pantaleo Leonfranco
Cammarano, per il centenario
dell’Aeronautica Militare; la
Banda Musicale Cittadina Alceo
Cantiani Comune di Ronciglione
(Vt), Direttore M° Fernando De
Santis; il Prof. Domenico Alvaro
Dir. Resp. Dipartimento
Gastroenterologia Policlinico
Umberto I; il Prof. Roberto
Antonello Dir. Conservatorio

Statale Musica G. Briccialdi, Terni;
il Prof. Alessandro Boccanelli
Pres. Società Italiana Cardiologia
Geriatrica (SICGe); il Prof.
Pierluigi Bonici Pres. ANPEF -
Associazione Nazionale dei
Pedagogisti Familiari; il Prof.
Maurizio Bossù Docente Scienze
Odontostomatologiche e maxillo-
facciali Università La Sapienza; i
Gemelli di Guidonia, cantanti,
attori comici, presentatori radio e
TV; il Prof. Giuseppe I. W.
Germanò Cardiologo, Geriatra,
Internista; il M° Piero Giuliacci
Tenore, accompagnato dal
Pianista M° Davide Clemente; la
Prof.ssa Oriana Impei Scultrice e
Docente Accademia di Belle Arti

di Roma; Giada Lepore cantante,
accompagna al pianoforte dal M°
Luigi Giova; il Prof. Bruno Marino
Taussig de Bodonia Primario
Cardiologia Pediatrica Policlinico
Umberto I; il M° Carlo Marrale
cantante, chitarrista, compositore
italiano con Silvia Mezzanotte
cantante; Laura Morante attrice e
regista; MUSAM - Museo Storico
Aeronautica Militare di Vigna di
Valle, Dir. Ten. Col. Arturo
Alfredo Caccetta; Dott.ssa
Rossana Potenza Soprano, accom-
pagnata al pianoforte dal M° Luis
Gabriel Chami; il M° Domenico
Sarcina Primo Oboe Orchestra
Teatro San Carlo, Napoli; Carolyn
Smith ballerina, coreografa, per-

sonaggio televisivo; S3K S.p.A.
Security of The Third Millennium
e FABARIS S.p.A., Gruppo S3K,
Company ICT, con undici aziende
di eccellenza; S. Ecc. mons.
Antonio Staglianò Pres. Pontificia
Accademia di Teologia, Vescovo
emerito di Noto; Diego Trivellini
musicista e “Uomo Fisorchestra”;
Prof. Antonino Zichichi Fisico e
Scienziato. Si ricorda che il

Consiglio Direttivo
dell’Associazione Maison des
Artistes è cosi composto: Dr.
Eugenio Morgia Presidente; Prof.
Roberto Danieli Segretario
Generale; Prof.ssa Alessandra
Ballerino, Tesoriere; Dott. Luca
Carnì, M° Marina Ciubotaru, Rag.
Rino Ferraro; Dott.ssa Viviana
Normando; Prof.ssa Elsa Petillo;
Dott.ssa Paola Zanoni. Ing.

Vittorio Barbagiovanni Presidente
Onorario. Comitato d’onore. Prof.
Fabrizio Frattaroli Docente di
Chirurgia Generale e Specialistica
Università di Roma “La
Sapienza”; Adriana Morelli
Docente di Conservatorio
Musicale di Terni; Prof.ssa
Vincenza Palmieri Presidente
I.N.P.E.F. - Istituto Nazionale di
Pedagogia Familiare. 
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Il 28 novembre a Parigi il voto per
l’assegnazione. Roma gioca le sue carte

Expo, il conto alla
rovescia è iniziato

Tra manutenzione ordinaria e Giubileo del 2025, muoversi nella Capitale è sempre più difficile

Roma paralizzata da oltre 1.300 cantieri
Gualtieri: “Necessari dopo anni di stasi”

La Regione Lazio ha deciso di scendere
direttamente in campo a Parigi per soste-
nere la candidatura di Roma Capitale
all’Esposizione universale prevista nel
2030 nella settimana decisiva, prima del
voto previsto il 28 novembre. Martedì
scorso si è infatti svolta nella Capitale fran-
cese un evento dedicato alla candidatura
alla presenza dei delegati Bie per rimarca-
re i punti di forza del dossier e della
Capitale italiana. All’evento è intervenuta
una delegazione regionale, composta da
Luciano Nobili, presidente della
Commissione speciale Expo 2030 e grandi
eventi del Consiglio regionale del Lazio e

da Emanuela Droghei e Daniele
Maura. “Siamo stati a Parigi per
ribadire l’impegno di Regione
Lazio, per il quale voglio rin-
graziare Francesco Rocca
insieme al Campidoglio, al
governo, al comitato e alla
fondazione per Expo 2030, a
sostegno di questa sfida, difficile
ed entusiasmante. Sono gli ultimi
giorni, quelli decisivi, in vista del voto dei
delegati del Bureau International des
Expositions (Bie) del 28 novembre e sono
felice dell’ampia convergenza politica e
istituzionale che si è messa in moto: lavo-

riamo per lo stesso obiettivo, al
di là dei colori politici, per

l’interesse di Roma, del
Lazio, dell’Italia. Anche
perché l’economia legata
ai grandi eventi è ormai
fondamentale per lo svi-

luppo e la crescita delle
grandi aree urbane, anche in

termini di infrastrutture che si
realizzano e di servizi da offrire a tutti i cit-
tadini. I grandi eventi cambiano il volto
delle città, sono un’occasione unica di
investimenti, riqualificazione, futuro”, ha
dichiarato Luciano Nobili.

Anche la Regione Lazio in campo:
“Mobilitati per arrivare al traguardo”

Nel centro di Roma, a piazza
Venezia, l’intenso traffico auto-
rizzato a entrare nella zona a
traffico limitato è incanalato su
due corsie che costeggiano il
Vittoriale, superano l’imbocco
dei Fori Imperiali e arrivano
all’incrocio con via IV
Novembre e via del Corso, dove
i vigili convogliano le vetture in
base alla direzione percorsa.
Sono appena duecento metri e,
da ormai oltre un mese, a per-
correrli, a seconda degli orari, ci
si può impiegare mezz’ora, un
quarto d’ora o solo pochi minu-
ti. I pedoni devono invece segui-
re un percorso guidato che
costeggia Palazzo Venezia, pro-
segue tra barriere metalliche alte
due metri e sbuca all’altezza di
Palazzo Bonaparte. Lungo le
stesse barriere, alcuni cartelli
spiegano ai passanti che sono in
corso i lavori per la costruzione
di una fermata della linea C
della metropolitana. “Sarà la sta-
zione della metro più bella del
mondo”, ha detto il sindaco
Roberto Gualtieri, presentando
all’Auditorium l’annuale rap-
porto alla città. Per il primo citta-
dino l’aumento del traffico è
“fisiologico”, poiché in tutta la
città sono stati aperti 1.322 can-
tieri pubblici, un centinaio dei
quali di grandi dimensioni e in
gran parte per preparare la città
ad accogliere al meglio i 32
milioni di visitatori previsti per
il Giubileo del 2025. Secondo le
stime dell’amministrazione,
saranno spesi almeno tre miliar-
di e mezzo di euro. Non tutti i
lavori saranno però conclusi
entro l’Anno Santo: per alcuni la
consegna è prevista nel 2026, in
altri casi si arriva al 2030, quan-
do la città spera di vedersi asse-
gnare l’Expo, in altri ancora al
2033, quando ci sarà un Giubileo
straordinario per il bimillenario
della redenzione di Gesù. Tra le
altre cose, piazza San Giovanni

sarà rifatta con 15 milioni di euro
dei fondi per il Giubileo; 12
milioni di euro sono stati stan-
ziati per rimettere a posto e
pedonalizzare piazza della
Repubblica; tre nuove linee di
tram saranno pagate con i fondi
europei del Piano nazionale di
ripresa e resilienza (Pnrr); 200
milioni serviranno ad asfaltare
800 chilometri di strade e 10
milioni per rifare i marciapiedi.
Sarà aggiornato anche il Piano
regolatore approvato dalla giun-
ta di Walter Veltroni nel 2008.
Secondo lo staff di Gualtieri i

tempi lunghi di questi lavori
sono dovuti alla situazione
“disastrosa” ereditata dalla
giunta precedente della grillina
Virginia Raggi. All’Auditorium,
Gualtieri ha definito i lavori in
corso a Piazza Venezia “un’ope-
razione a cuore aperto in una
delle aree archeologiche a più
alta densità del pianeta”. Il pro-
getto prevede che nell’atrio della
stazione sarà allestita una
mostra permanente degli ogget-
ti trovati durante gli scavi e la
fermata in futuro collegherà la
linea C alla D, ancora tutta da

costruire. I lavori sono comincia-
ti a giugno del 2023, costeranno
due miliardi di euro e andranno
avanti per dieci anni. Al termine,
ha detto Gualtieri, “Roma avrà
finalmente una metropolitana
all’altezza di un paese europeo”.
Nel frattempo, i romani e i turisti
devono fare i conti con i disagi
provocati dall’apertura del can-
tiere: traffico più caotico di
prima, fermate dei bus spostate,
tratte deviate e taxi fermi. La
mobilità nel centro di Roma è
diventata un problema da quan-
do il cantiere, il 21 ottobre, è stato
allargato a due terzi della piazza.
Alla fine di ottobre dodici sinda-
cati dei tassisti, con l’eccezione
della Cgil, hanno scritto una let-
tera al Comune per protestare
contro l’aumento del traffico
provocato dai lavori in corso,
che secondo loro ha raddoppiato
la durata dei loro spostamenti. I
tassisti hanno chiesto l’aumento
di tre euro per ogni corsa, l’aper-
tura di via dei Fori Imperiali e
misure per limitare il traffico pri-
vato, come le targhe alterne.

Tra meno di una settimana, il
28 novembre, a Parigi, nella
sede del Bureau des
Expositions, si terrà la votazio-
ne per la scelta della sede di
Expo 2030: tre le città in corsa,
diversi osservatori indicano
come favorita al nastro di par-
tenza la capitale saudita Riad
ma Roma sta giocando tutte le
sue carte per provare a insidiar-
la; appare più attardata invece
la coreana Busan. Negli ultimi
giorni di campagna elettorale,
ciascuna delle tre contendenti
cercherà di strappare le ultime
adesioni da parte degli Stati
ancora incerti su chi votare.
Nelle scorse settimane si sono
susseguite le missioni diploma-

tiche a caccia degli ultimi voti.
Per vincere al primo scrutinio
servono 120 voti, ovvero la
maggioranza dei due terzi del
Bie, un traguardo che appare
difficile per tutti. Poi da un
eventuale secondo turno si
apriranno altri scenari.
Determinanti nelle scorse edi-
zioni sono state proprio le
mediazioni svolte durante i
pochi minuti che intercorrono
tra una votazione e l’altra.
L’Arabia Saudita ha profuso
uno sforzo notevole di fondi
per sostenere la candidatura ad
Expo, che rientra nella strategia
del regno per diversificare gli
investimenti entro il 2030. Il
dossier di Riad da quanto è tra-
pelato in questi mesi avrebbe
raccolto i favori della gran
parte degli Stati africani, ma
anche quello della Francia che
ha parlato di impegno almeno
per il primo scrutinio. Roma
invece ha incassato l’endorse-
ment di alcuni partner europei
oltre a quello degli Stati Uniti e
del Brasile, stati capaci di trasci-
nare con sé altri voti. Non sono
mancate le critiche ai sauditi
sul piano dei diritti umani.
Negli scorsi mesi una decina di
associazioni hanno scritto al
segretario generale del Bie,
Dimitri Kerkentzes, per chiede-
re di “escludere la candidatura
dell’Arabia Saudita” perché un
evento di intrattenimento non
“costituisca una copertura
della repressione del governo”.
La corsa di Busan sembra avere
minori chance. Tra gli endorse-
ment arrivati negli scorsi mesi
si segnala quello della
Mongolia. La Corea del Sud
promette un’esposizione high-
tech, impreziosita dall’uso del-
l’intelligenza artificiale, del 6G
e di aeroporti e porti “intelli-
genti”. In un eventuale secondo
turno l’Italia potrebbe tentare
di chiedere alla Corea di far
convergere i suoi voti sul suo
dossier. Il masterplan romano è
ambizioso, punta a curare alcu-
ne ferite urbanistiche cittadine.
L’idea è quella di rigenerare
l’area di Tor Vergata, dove si
dovevano svolgere i Mondiali
di nuoto del 2009, a partire
dello scheletro della Vela di
Calatrava, rimasta incompiuta
dal 2011, con un boulevard
urbano che passando attraver-
so una serie di parchi giunga
fino in centro storico.
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Partirà nel 2024 la progettazione finalizzata alla realizzazio-
ne della rete idrica e fognaria a Prataporci, nella zona di
Finocchio. Dopo avere infatti avviato i lavori nell’area di
Fontana Rotta, Acea sta predisponendo la progettazione per
la realizzazione di 8 km di rete fognaria e 5,5 di rete idrica.
A spiegare ai residenti della zona l’avanzamento del lavoro
è stata ieri (20 novembre) l’assessore ai lavori pubblici di
Roma Capitale Ornella Segnalini in un incontro pubblico a
cui hanno partecipato il Consigliere Capitolino Mariano
Angelucci, i tecnici di Acea Ato2, il presidente del Municipio
VI Nicola Franco e il consigliere municipale Fabrizio
Compagnone. Il costo complessivo dell’intervento è di 4,5
milioni di euro e sarà avviato nel 2024; dopo circa 40 anni di
attesa le famiglie di questa area della periferia est di Roma
avranno acqua corrente potabile in casa e potranno allacciar-
si alla rete fognaria e non più nelle fosse biologiche. Nella
zona sono già stati completati, o sono in via lavorazione,
interventi a Fontana Candida, Fontana Rotta, via Casale del
Finocchio, via Boccadifalco, via del Corvio. “Stiamo portan-
do ad una condizione di normalità un territorio in cui anco-
ra mancano i servizi di urbanizzazione primaria” commenta
l’assessore Segnalini. “Purtroppo, alcune aree della città
sono state lasciate per troppo tempo abbandonate a se stes-
se, ma grazie alla presenza sul territorio delle Istituzioni, riu-
sciamo a ristabilire un ordine, tutti dobbiamo avere acqua e
fognature adeguate, tutti dobbiamo avere gli stessi diritti. Il
Municipio VI è al centro di una programmazione intensa.
Sono stati riqualificati tratti di via Casilina (1,1 mln), a breve
partiranno lavori a via di Tor Bella Monaca (1,4 mln), a via
di Torre Spaccata (1,1 mln) e a via Prenestina (7 mln). È inol-
tre in corso l’adeguamento del progetto di nuovo collega-
mento tra via Modolo e via Borutta (4,5 mln) per risolvere
finalmente lo snodo di traffico tra Prenestina e Borghesiana.
Entro la fine dell’anno inizieranno i lavori su 15 scuole gra-
zie a oltre 13 milioni del Cis e circa 19 milioni Pnrr. Tra la
fine di questo anno e l’inizio del nuovo partiranno a Tor
Bella Monaca lavori che prevedono un investimento com-
plessivo, tra fondi PUI, PinQuA e dell’amministrazione, di
117 milioni. Con i fondi PUI investiremo 65 mln per la riqua-
lificazione delle corti nord e sud del comparto R5, compren-
sivi di altri servizi per la comunità, cui si aggiungono 22
milioni per la messa in sicurezza di via dell’Archeologia e la
realizzazione delle piste ciclabili. Con i fondi PinQua, inte-
grati da fondi comunali, circa 30 milioni, realizzeremo la
riqualificazione della corte centrale dell’R5, comprensiva di
creazione di spazi destinati a servizi e la costruzione di un
nuovo edificio a fini abitativi. Sono interventi profondi - con-
clude Segnalini - che puntano a migliorare le condizioni di
vita degli abitanti a 360 gradi, un passo in più verso la città
dei 15 minuti che la Giunta Gualtieri sta lavorando per rea-
lizzare”. “A quest’area del Municipio VI verranno assicura-
te acqua diretta e fognature adeguate alle esigenze dei resi-
denti. Finalmente dopo decenni di attesa abbiamo sbloccato
la situazione, prevedendo 8 km di rete fognaria e 5,5 di rete
idrica. Grazie al lavoro serio e programmato fatto in questi
mesi, nel piano investimenti approvato sono stati inseriti
anche i lavori per il quadrante di Prataporci, con inizio dei
lavori tra fine 2024 e inizio 2025. Vigileremo su tutti i cantie-
ri per verificare il rispetto dei tempi. Grazie a questa
Amministrazione i territori più lontani dal centro verranno
riqualificati e valorizzati come mai è stato fatto negli anni
passati”, commenta il consigliere Angelucci. 

Municipio VI,
30 milioni per reti
fognarie e idriche,
interventi
su strade e scuole

traguardo che un film italiano
non raggiungeva da tempo e
che la pone al terzo posto degli
incassi del 2023, dopo ‘Barbie’
e ‘Oppenheimer’. Nella gior-
nata di mercoledì, infatti, il
primo film da regista dell’at-
trice ha raggiunto un incasso
totale dall’uscita di ben
20.634.939 euro, scalzando dal
terzo gradino del podio di
quest’anno ‘Super Mario Bros
- Il film’, che aveva realizzato
20.422.550 euro. Il film della
Cortellesi aveva chiuso il
quarto weekend in sala, dome-
nica scorsa, a 18.905.536 euro
di incassi totali. A questi si
sono aggiunti 391.746 euro
incassati lunedì 20 novembre,
526.428 euro di martedì 21
novembre e ben 811.229 euro
incassati ieri: per un totale,
appunto, di 20.634.939 euro. 
I precedenti - Era dal successo
di ‘Tolo Tolo’ di Checco
Zalone del 2020 (che chiuse
l’esperienza in sala con un for-
midabile incasso di 46.201.300
euro) che un film italiano non
incassava quanto il film della
Cortellesi, che nella classifica
assoluta dei maggiori incassi
della storia italiana è al
momento al 49° posto, avendo
superato ‘La Bella e la Bestia’,
che è al 50° posto con
20.508.534 euro. Nella storia
del cinema italiano, solo 21

titoli nazionali finora hanno
ottenuto un incasso migliore
del film della Cortellesi e solo
7 registi (Checco Zalone con
Gennaro Nunziante, Roberto
Benigni, Luca Miniero, Aldo-
Giovanni-Giacomo con
Massimo Venier, Neri Parenti,
Leonardo Pieraccioni e Paolo
Genovese). 
La classifica di sempre - Nella
classifica degli incassi di film
italiani svetta ‘Quo vado?’
con Checco Zalone diretto da
Gennaro Nunziante nel 2016
(65.365.676 euro, subito die-
tro il maggiore incasso in

assoluto della storia delle sale
italiane, che è ‘Avatar’ con
68.675 722 euro), seguito sem-
pre dalla coppia Zalone-
Nunziante con ‘Sole a catinel-
le’ del 2013 (51.936.318 euro),
da ‘Tolo Tolo’ di Checco
Zalone del 2020 (46.201.300
euro), da ‘Che bella giornata’
di Zalone-Nunziatne del 2011
(43.474.047 euro), da ‘La vita
è bella’ di Roberto Benigni
del 1997 (31.231.984 euro), da
‘Benvenuti al Sud’ di Luca
Miniero del 2010 (29.873.491
euro), da ‘Chiedimi se sono
felice’ di Aldo, Giovanni e

Giacomo con Massimo
Venier del 2000 (28.458.894
euro), da ‘Natale sul Nilo’ di
Neri Parenti del 2002
(28.296.128 euro), da
‘Benvenuti al Nord’ di Luca
Miniero del 2012 (27.178.307
euro), da ‘Pinocchio’ di
Roberto Benigni del 2002
(26.197.231 euro), da ‘Fuochi
d’artificio’ di Leonardo
Pieraccioni del 1997
(25.878.172 euro), da ‘Il para-
diso all’improvviso’ di
Leonardo Pieraccioni del
2003 (24.954.192 euro), da
‘Natale a Rio’ di Neri Parenti
del 2008 (24.678.792 euro), da
‘Natale a New York’ di Neri
Parenti del 2006 (23.559.371
euro), da ‘Natale in crociera
di Neri Parenti del 2007
(23.461.775 euro), da ‘Così è
la vita’ di Aldo, Giovanni e
Giacomo con Massimo
Venier del 1998 (22.522.708
euro), da ‘La leggenda di Al,
John e Jack’ di Aldo,
Giovanni e Giacomo con
Massimo Venier del 2002
(22.262.559 euro) , da ‘La
banda dei Babbi Natale’ di
Paolo Genovese del 2010
(21.479.687 euro), da ‘Natale
a Miami’ di Neri Parenti del
2005 (21.249.460 euro), da
‘Natale a Beverly Hills’ di
Neri Parenti del 2009
(20.983.639 euro). 

Paola Cortellesi, al suo esordio alla regia, sfonda il muro dei 20 milioni di incasso
“C’è ancora domani” vola al box office
Un traguardo che un film italiano non raggiungeva da tempo. Terzo posto degli incassi del 2023
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Si sta uscendo dal mito della
‘prima donna’ regista, ma ne
servono ancora molte di più e
questa è la mia speranza.
L’aria è un po’ cambiata è
indubbio, mi auguro per sem-
pre” dice in un’intervista
all’ANSA Alice Rohrwacher.
“Provo grande felicità per
Paola Cortellesi, è una gran-
dissima donna. È poco tempo,
salvo rare eccezioni, che le
donne hanno diritto di rac-
contare storie e io credo che il
suo successo possa servire
anche a favorire gli sguardi
femminili al cinema, a far cre-
scere una nuova generazione,
oltre al fatto - prosegue - che
aiuterà l’intero sistema del
cinema italiano e questo dav-
vero mi dà grande fiducia”.
La regista accompagnerà La
Chimera in varie città italiane,
un tour da Bolsena e Perugia a
Napoli. Dopo il concorso a
Cannes, il passaggio a vari
festival tra cui Roma, il suo
ultimo film arriva in sala dal
23 novembre con 01. “È una
sorpresa vedere come la storia
di questo gruppo di scellerati

tombaroli - dice - abbia una
valenza universale, riuscendo
a parlare per ora a persone
tanto lontane dai luoghi in cui
è ambientato e questo secon-
do me è anche un bel segno
per i registi di domani: non
bisogna andare troppo lonta-
no, come scriveva Anna Maria
Ortese in Corpo Celeste, l’al-
trove lo puoi trovare anche
sotto casa.
E ci ricorda che il cinema
come lo intendo io deve libe-
rare lo sguardo, renderlo indi-
pendente”. Il film, una produ-
zione tempesta e Rai Cinema
con protagonista Josh
O’Connor, Carol Duarte e la
partecipazione di Isabella
Rossellini e di Alba
Rohrwacher, affonda nel con-
testo in cui Alice è cresciuta,
nelle storie dei tombaroli che
ascoltava, storie di ritrova-
menti e scavi notturni, di
scheletri, di fughe e di aldilà.
Il protagonista è l’archeologo
inglese Arthur che cerca la sua
chimera, senza mai riuscire ad
afferrarla. Di ritorno in una
piccola città sul mar Tirreno,

mette il
suo dono
al servi-
zio di
u n a
b a n d a
di ladri
di corre-
di etru-
schi e di
m e r a v i g l i e
a r c h e o l o g i c h e :
sente il vuoto della terra
nella quale si trovano le vesti-
gia di un mondo passato. Lo
stesso vuoto che ha lasciato in
lui l’amore perduto,
Beniamina. Comincia l’avven-
tura tra vivi e morti, tra feste
circensi felliniane e dolori. “I
ritrovamenti etruschi a San
Casciano - aggiunge - mi
hanno emozionata, un segno
del destino che mi dice che la
bellezza è anche nascosta in
un’epoca in cui tutto è osten-
tato”. O’Connor è candidato
agli Efa europei: “è stato bra-
vissimo in questo doppio
livello interpretativo eroe
romantico e tragico ma anche
ironico quasi comico”. La

Chimera
diven-
t e r à
fino al
1 gen-
n a i o
anche

u n a
originale

esposizio-
ne al Centre

Pompidou di
Parigi, “una discesa

nel sotterraneo cui ho lavorato
con la compagnia teatrale
Muta Imago”. E, oltre ad un
nuovo film e ad un corto con
Jr (avevano fatto insieme
Omelia Contadina),
Rohrwacher lavora ad un
vasto progetto tv in sei episo-
di (coproduzione internazio-
nale prodotta da Wildside e
tempesta) sulle fiabe italiane,
Ci sarà una volta, ispirata alla
raccolta di Italo Calvino. “Con
Marco Pettenello ho rinfresca-
to come disse lo scrittore alcu-
ne favole antiche dalla leggen-
da di Colapesce a Bianca come
il latte rossa come il sangue”,
conclude

Alice Rohrwacher: “Servono
più registe donna”

Credit: Imagoeconomica



“Con la nostra mozione -
già approvata in quasi tutti
i Municipi nei giorni prece-
denti, con il coinvolgimen-
to di commercianti e Forze
dell’ordine - abbiamo chie-
sto al Sindaco e alla Giunta
di diffondere sull’intero
territorio comunale il pro-
getto ‘Chiedi di Angela’.
Nato nel 2016 in Inghilterra
e avviato in via sperimen-
tale sin dal 2019 nel
Municipio X, questo pro-
getto mira a supportare le
donne, anche a scopo preventivo, in tutte le situazioni poten-
zialmente pericolose per loro. Grazie alla collaborazione che,
con questo progetto, si avvierà con gli esercizi commerciali
aderenti, una donna che si sente in pericolo potrà infatti
entrare in un negozio e chiedere semplicemente di ‘Angela’,
una frase in codice che farà scattare immediatamente il sup-
porto da parte dell’esercente e delle Forze dell’Ordine. Una
misura che rappresenta un ulteriore tassello nel contrasto alla
dilagante violenza sulle donne nel nostro territorio. Ad oggi,
infatti, il 74% dei reati di genere del Lazio si concentra nella
nostra città, con più di una donna al mese uccisa e più di una
violenza sessuale al giorno. La maggioranza dem si è detta
ieri interessata a discuterne nella Commissione competente.
Un segnale positivo a cui, tuttavia, deve seguire una rapida e
concreta approvazione affinchè il progetto diventi realtà. Chi
è vittima di violenze non può attendere oltre”. Lo dichiarano,
in una nota, l’ex sindaca di Roma e consigliera capitolina
Virginia Raggi, la capogruppo capitolina M5S Linda Meleo e
il capogruppo capitolino della Lista Civica Raggi Antonio De
Santis.

“‘Chiedi di Angela’
essenziale per
il contrasto alla
violenza di genere”
Raggi - Meleo - De Santis:
“La maggioranza approvi subito
la nostra mozione sul progetto”

Sono 6.293 i casi di violenza ses-
suale registrati nel 2022, con un
incremento del +19,3% rispetto
all’anno precedente e una per-
centuale di donne, pari al 23,4%,
che teme di poterne essere vitti-
ma. In crescita anche il numero
di omicidi con vittime di sesso
femminile che, con un +5%
annuo, ha visto 126 donne per-
dere la vita. 24.570 sono gli epi-
sodi di maltrattamenti per mano
di familiari e conviventi denun-
ciati, in aumento del 3,5%, e
18.671 i casi di atti persecutori.
Questi dati documentati dal 2
Rapporto dell’Osservatorio sulla
Sicurezza della Casa di Verisure
Italia ‘La Casa che Vorrei. Spazio
Sicuro e che Rassicura’, realizza-
to dal Censis con il contributo
del Servizio Analisi Criminale
del Ministero degli Interni, che
dipingono ancora una volta un
quadro di preoccupante incre-
mento di crimini contro le
donne, perpetrati in molti casi
per mano di mariti, compagni e
padri, all’interno dei contesti più
intimi e apparentemente sicuri,
come le pareti domestiche. Un
problema aggravato dal fatto
che il 61% degli italiani oggi, nel
post-pandemia, trascorre piu’
tempo in casa rispetto a cinque
anni fa. Per Verisure, che da 10
anni in Italia e 35 nel mondo si
occupa di sicurezza domestica
attraverso sistemi di allarme
connessi a Centrale Operativa
24h/24, questa situazione è testi-
moniata anche dalle segnalazio-
ni SOS che riceve in Centrale
Operativa. Con l’obiettivo di
offrire un servizio di sicurezza
sempre più efficace e completo,
l’azienda ha deciso di collabora-
re con Differenza Donna, una
delle più grandi Associazioni in
Italia impegnata a prevenire e
combattere la violenza di genere,
dando vita al progetto “Insieme
impariamo, insieme proteggia-
mo” con il quale ha implementa-
to un percorso formativo sulla
gestione efficace di episodi di
violenza dedicato (in una prima
fase) alle Guardie Giurate della
propria Centrale Operativa. Il
progetto, nato nel 2022 e raccon-
tato nel webinar ‘La protezione
che nasce dalle parole’ di
Verisure Italia e Differenza
Donna in occasione della 4
Weeks 4 Inclusion 2023, fornisce
competenze aggiuntive alle per-
sone che gestiscono le segnala-
zioni di allarme per riconoscere
e gestire al meglio i casi di vio-
lenza di genere, come la diffusio-
ne di consapevolezza sul nume-
ro antiviolenza 1522 e sulle
modalità con cui Associazioni

come Differenza Donna, che
rispondono al 1522, sanno inseri-
re le donne e i bambini vittime di
violenza in percorsi protetti di
supporto, aiuto e denuncia. Il
progetto è stato poi esteso ai col-
leghi che lavorano in prima linea
con i clienti e presto coinvolgerà
altre aree della popolazione
aziendale per informare e sensi-
bilizzare sulla tematica nella
convinzione che anche le azien-
de abbiano un importante ruolo,
potere e responsabilità sociale:
possono essere promotrici di
valori positivi, fare da attivatore
di cambiamenti comportamen-
tali, e da cassa di risonanza di
abitudini per rompere stereotipi.
Questo è possibile attraverso for-
mazioni interne, comunicazioni
esterne e azioni concrete che rag-
giungono migliaia di persone,
colleghi e stakeholders interni ed
esterni e, tramite loro, le loro
famiglie e amici. “Come azienda
leader nella sicurezza di case e
famiglie - afferma Stefan
Konrad, Managing Director di
Verisure Italia - ci impegniamo a
svolgere un ruolo attivo sia
attraverso il servizio che offria-
mo sia nel sensibilizzare sul
tema. I luoghi di lavoro sono il
posto dove trascorriamo gran
parte del nostro tempo e per
questo spazi strategici in cui fare
formazione, attivare riflessioni e
portare l’attenzione sul tema. La
collaborazione come quella tra
enti, Associazioni e aziende, e
l’educazione sono uno strumen-
to importante e strategico”. 

Violenza sulle donne, il Papa:
“Notizie terribili, formare uomini
che siano capaci di relazioni
sane”
Il Papa scende in campo con un
nuovo pressante appello per

arginare la violenza sulle donne.
“Vediamo dalle tristissime cro-
nache di questi giorni, dalle ter-
ribili notizie di violenza contro
le donne, quanto sia urgente
educare al rispetto e alla cura:
formare uomini capaci di rela-
zioni sane”, dice Bergoglio rice-
vendo in udienza le Delegazioni
della Federazione Italiana
Settimanali Cattolici (Fisc),
dell’Unione Stampa Periodica
Italiana (Uspi),
dell’Associazione “Corallo” e
dell’Associazione “Aiart -
Cittadini mediali “Comunicare
è formare l’uomo. Comunicare è
formare la società. Non abban-
donate il sentiero della forma-
zione: sarà esso a portarvi lonta-
no!”, l’appello del Papa. “La vita
è troppo corta, è troppo corta e
non lo dico io, lo dice il vostro
fondatore: è troppo corta per
essere egoisti”. Lo ha ammonito
il Papa ricevendo in udienza i
membri della Fraternità di
Romena (Arezzo) e del Gruppo
Naìn. Bergoglio, nel suo discor-
so, ha rinnovato l’appello alla
fratellanza: “Il mondo di oggi,
ancora segnato da violenze e
conflitti, ha tanto bisogno di
questa fratellanza, di questa
amicizia sociale. Per questo vi
chiedo di continuare a praticare
l’ospitalità fraterna, a offrire un
posto dove le persone possano
poggiare il capo e dove ciascuno
possa sentirsi amato da Dio e
parte di una fraternità universa-
le, quella che il Padre ha voluto
inaugurare in Gesù e che Gesù
ci chiede di costruire insieme a
Lui e con lo Spirito Santo”.
Quindi, è tornato su un tema
che gli sta particolarmente a
cuore e, parlando dell’amicizia
sociale, ha osservato: “Non è
facile portarla avanti e una delle

cose più brutte che va contro
questa amicizia sociale è il chiac-
chiericcio. È una malattia infetti-
va, che fa tanto male: il chiac-
chiericcio distrugge. E occorre
prendersene cura. Io conosco
una medicina molto buona per
il chiacchiericcio, che dà dei
buoni risultati: mordersi la lin-
gua. Perché quando uno sente
voglia di chiacchierare e si
morde la lingua, la lingua si
gonfia e non può più sparlare”.

Sono i dati documentati nel secondo Rapporto
dell’Osservatorio sulla Sicurezza del Censis

Violenza contro le donne,
aumentano del 5% i femminicidi
del 19,3% gli stupri nel 2022
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“Sarà esteso a tutto il terri-
torio comunale ‘Ask for
Angela - Chiedi di Angela’,
il progetto di formazione
per commercianti ed eser-
centi contro la violenza
sulle donne. Come
Presidente dell’Assemblea
capitolina ho aderito con
grande sensibilità e atten-
zione all’iniziativa. Dopo
le esperienze positive nei
Municipi X e XI, stiamo
elaborando a livello comu-
nale un progetto unico.
Insieme all’Assessora
Monica Lucarelli abbiamo
già partecipato ad un
incontro con Questura e
Confcommercio Roma per
delineare i passaggi e le
procedure necessarie. I
locali aderenti saranno for-
mati dalla Polizia di Stato e
contrassegnati da un logo

all’ingresso, per aiutare
chiunque si trovi in una
situazione di pericolo.
Crediamo che questa sia
una misura concreta per
fare prevenzione ed essere
di supporto a tante donne
vittime di violenza fisica e
psicologica che hanno
paura di denunciare”. Così
in una nota la Presidente
dell’Assemblea capitolina
Svetlana Celli.

‘Ask for Angela’ sarà
esteso a tutto il comune
Violenza di genere, Celli: “Avviato iter da
Presidenza Assemblea Capitolina, Assessorato,
Questura e Confcommercio Roma”

Si terranno nella Basilica di
Santa Giustina a Padova,
nona chiesa più grande al
mondo segnata anche nel
pavimento della Basilica di
San Pietro a Roma, i funera-
li di Giulia Cecchettin, la
22enne studentessa uccisa a
coltellate dall’ex fidanzato
Filippo Turetta. Non è anco-
ra stata decisa la data: biso-
gnerà attendere l’autopsia,
ma l’auspicio di papà Gino
è di “dare presto una nuova
casa a Giulia” che riposerà,
nel cimitero di Saonara,
accanto alla mamma
Monica, morta un anno fa.

Papà Gino spera di darle
presto “nuova casa”,
riposerà accanto alla
mamma al cimitero
di Saonara

I funerali
di Giulia
alla Santa
Giustina
di Padova

Credit: Imagoeconomica
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L’Assessore Francesca Appetiti: “È importante informare e sensibilizzare” 
Giornata Mondiale del Diabete, a Cerveteri
incontro al Centro Anziani delle Boccette

“Quale occasione migliore di un Consiglio Comunale
aperto per poter discutere insieme ai cittadini, una que-
stione che per ora sembrerebbe non avere ne capo ne
coda? Il gruppo consigliare di opposizione, nei giorni
scorsi, dopo essere stato incalzato da alcuni cittadini
interessati ai condoni di Campo di Mare, aveva presen-
tato una richiesta di una convocazione per un adunanza
consigliare aperta, finalizzata a fare  chiarezza, sulle
modalità per definire l’annosa questione inerente ad
alcune  abitazioni dichiarate abusive. Il momento parte-
cipato, sarebbe servito per dare risposte  ad alcune per-
plessità sull’iter normativo seguito e soprattutto sugli
oneri e le oblazione generate dalla presunte irregolarità
commesse dalla società Ostilia. Purtroppo, la tanto
decantata Amministrazione trasparente, arrampicando-
si sui pochissimi specchi rimasti, si sarebbe trincerata

dietro una nota del Presidente del Consiglio Comunale,
scritta probabilmente dal Segretario Generale perché
non sembrerebbe proprio farina del suo sacco, che respin-
gerebbe la nostra richiesta, in quanto, secondo lui, non
corrisponderebbe alla disciplina dell’art 23 del regola-
mento comunale con l’ulteriore constatazione  di irritua-
lità della partecipazione della Dirigenza preposta.
Premesso che la nostra richiesta citava testualmente:
“Dibattito aperto, per fare chiarezza con i dirigenti pre-
posti al conseguimento del rilascio dei condoni a Campo
di Mare” non comprendiamo come mai non corrisponde-
rebbe all’art 23  del Regolamento comunale visto che lo
stesso testualmente reciterebbe: “In particolare circo-
stanze, ove motivi di interesse della comunità lo fanno
ritenere necessario, per la trattazione di particolari e spe-
cifici argomenti il consiglio comunale può essere convo-

cato in adunanza aperta”. Forse i cittadini di Campo di
Mare non fanno parte della comunità o l’argomento
trattato non è stato ritenuto specifico e necessario?  Caro
Presidente del Consiglio ed egregi Amministratori,
facendo presente che l’unica foglia di fico rappresentata
dall’irritualità della partecipazione della dirigenza, (
pagata ed incentivata lautamente con i soldi dei cittadi-
ni), non può essere la giustificazione per poter scappare
da un argomento così importante, visto che con  la
sovranità del Consiglio può essere consentita anche una
deroga al regolamento comunale. Pertanto, prendendo
atto della vostra fuga dal dibattito  finalizzato a dissipa-
re  le nebbie che avvolgono il mistero condoni a Campo
di Mare, ci confronteremo presto con i nostri tecnici di
riferimento per fare chiarezza agli interessati, sottoline-
ando ancora una volta l’incompetenza e la superficialità
di una Amministrazione inconcludente”.
Nota a firma dei consiglieri d’opposizione
Salvatore Orsomando, Annalisa Belardinelli,
Luigino Bucchi, Giovanni Moscherini, Paolacci
Gianluca, Pavin Vilma, Piergentili Luca,
Ramazzotti Lamberto, Emanuele Vecchiotti.

“Diabete e fattori a rischio -
Storie e contesti del diabete”, è
questo il titolo dell’incontro
pubblico che si svolgerà sabato
25 Novembre a partire dalle
ore 10:00 presso il Centro
Anziani in Via dei Bastioni
n.46, nel Centro Storico di
Cerveteri. Un appuntamento
promosso dall’Assessorato alla
Salute del Comune di
Cerveteri, Associazione
Diabetici Civitavecchia, la Asl
Roma 4 e Diabete Italia Onlus,
promosso in occasione della
Giornata Mondiale del Diabete
2023. “La giornata ha l’obietti-
vo di sensibilizzare le persone
su una condizione che riguarda
oltre 400milioni di persone nel
mondo, oltre 3 milioni in Italia
- ha detto Francesca Appetiti,
Assessore alla Sanità e Salute
del Comune di Cerveteri - rac-
conteremo storie che riguarde-
ranno l’impatto del diabete
nella famiglia, l’importanza
delle reti sociali, la possibilità
di mangiare bene e di muover-
si, di vivere in ambienti saluta-
ri. Avremo un parterre ricco di
ospiti, che sapranno indirizzar-

ci, darci consigli e informazioni
utili. Una mattinata di sensibi-

lizzazione e informazione, alla
quale sin da ora invito tutti a

partecipare”. Dopo i saluti isti-
tuzionali, interverranno la
Dottoressa Cristina Matranga,
Direttrice Generale Asl Roma 4
e la Dottoressa Petruio,
Direttrice Sanitaria del
Distretto 2 Asl Roma 4.
Proseguirà l’equipe diabetolo-
gica della Asl Roma 4, nelle
persone dei Dottori Graziano
Santantonio, Lorena Mancini,
Giulia Bassotti, Concetta
Mamone e Daniele Segnini. 
La mattinata continuerà con
l’intervento del Medico di
Medicina Generale, il Dottor
Giuseppe Donato.
Chiuderanno le esperienze e le
testimonianze di Fabio
Napolitano di Croce Rossa
Italiana Santa Severa - Santa
Marinella e di Sandro Luciani,
di A.Di.Civ. Civitavecchia e
l’intervento della Dottoressa
Luciana Cacciotti. Al termine ci
sarà una camminata collettiva
alla Necropoli.
“Il motivo per cui ho voluto
partecipare all’organizzazione
di questa iniziativa è molto
semplice - ha detto il Dottor
Daniele Segnini – pochi giorni

dopo la Giornata Mondiale del
Diabete, bisogna mettere a
fuoco strategie efficaci per que-
sta condizione, Il diabete sarà
una malattia dominante in
tutto il mondo e in tutto il seco-
lo. Il modo in cui i pazienti, gli
amministratori e gli operatori
sanitari affronteranno il diabete
nei prossimi decenni sarà
determinante per la salute della
popolazione e per la nostra
aspettativa di vita dei prossimi
80 anni. “Sicuramente stiamo
ottenendo grandi risultati nella
terapia farmacologica. Quello
che vedo, però, è che si fa anco-
ra fatica a comprendere la natu-
ra sociale di questa malattia,
sottovalutandone la reale por-
tata, soprattutto per i gruppi
sociali più deboli e per i giova-
nissimi. Negli Stati Uniti la fre-
quenza del diabete alimentare
nei giovani è quasi raddoppiato
negli ultimi 20 anni. Viviamo in
società che favoriscono l’obesi-
tà e la sedentarietà - le due
principali cause della malattia.
Il diabete si previene e si cura
soprattutto migliorando la
società”.
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“In vigore il nuovo orario del-
l’ufficio tributi del Comune di
Cerveteri. Al fine di consentire
al personale dell’ufficio di assol-
vere alle pratiche relative ai tri-
buti locali e con la precisa volon-
tà di garantire alla cittadinanza
un servizio ancora più accessibi-
le, in accordo con il Dirigente e
con il personale, abbiamo deciso
di modificare gli orari di apertu-
ra dedicati al ricevimento allo
sportello dell’utenza”. A dichia-
rarlo è Alessandro Gnazi,
Assessore al Bilancio ed al
Personale del Comune di
Cerveteri. Il nuovo orario preve-
de le seguenti aperture al pub-
blico: il lunedì dalle ore 15:00
alle ore 17:00, il martedì dalle ore
09:00 alle ore 12:00, il mercoledì
dalle ore 09:00 alle ore 12:00 e il
pomeriggio dalle ore 15:00 alle
ore 17:00, il giovedì dalle ore
09:00 alle ore 12:00. Il martedì e
giovedì pomeriggio e il venerdì
mattina, l’ufficio riceverà solo ed
esclusivamente tramite appun-
tamento online. “Quello dei tri-
buti è un servizio fondamentale
all’interno della pubblica ammi-
nistrazione - ha aggiunto Gnazi -
ed oltre al lavoro di sportello c’è
una importante attività che si
svolge ‘a porte chiuse’. Si tratta
di tutta una serie di adempimen-
ti preparatori per i quali è neces-
sario che il dipendente sia libero
dalle attività al pubblico. Con
questi nuovi orari vogliamo,
dunque, garantire sia ai cittadini
di avere un’accessibilità miglio-
re al servizio (anche per avere
delucidazioni e chiarimenti sui
tributi comunali), sia ai dipen-
denti di poter svolgere le pro-
prie mansioni con maggiore
tranquillità e agilità”.

Gnazi: “Rimodulazione
oraria importante per
cittadini e dipendenti”

Nuovi orari per
l’ufficio tributi

“Ma i condoni a Campo di Mare?
Sembrano un segreto di Stato”

Emergenza cinghiali, pronte le gabbie
Il sindaco Gubetti cerca un azione congiunta con altri comuni, ma il collega
di Ladispoli Alessandro Grando risponde: “Non mi ha mai telefonato”
Emergenza cinghiali e cittadini preoccu-
pati. L’allarme arriva per lo più da
Campo di Mare, ma riguarda anche la
Palude di Torre Flavia, la vicina Ladispoli
e altri comuni del litorale. Intervistata da
Civonline, il sindaco di Cerveteri, Elena
Gubetti, ha dichiarato di voler lavorare
sinergicamente con gli altri governi citta-
dini sottolineando come le amministra-
zioni non abbiano dei veri strumenti da
utilizzare nell’immediato. Tuttavia, già
dalle prossime settimane, dovrebbero
essere posizionate delle gabbie per i cin-
ghiali, in coordinamento con Città

Metropolitana, in prossimità della Palude
il cui ecosistema rischia di essere compro-
messo da questi animali.  “C’è un iter che
stiamo provando a sviluppare e vorrem-

mo essere autorizzati dalla Regione, com-
petente in materia, a posizionare delle
gabbie” ha detto il primo cittadino etru-
sco a Stefano Pettinari. “Se questo tipo di
intervento lo faccio solo io e non il comu-
ne di Ladispoli o di Santa Marinella, il
rischio di ripartire da zero c’è. Il nostro
piano è di portare al tavolo tutti i sogget-
ti per un’azione condivisa” ha poi aggiun-
to il sindaco. Dal canto suo, il sindaco di
Ladispoli, Alessandro Grando ha pronta-
mente risposto: “Non mi ha mai telefona-
to per questa situazione”. E ancora:
“Siamo disponibili a collaborare”.



A Ladispoli arriva “Fili di spe-
ranza”, corso realizzato in col-
laborazione con la Caritas di
Porto-Santa Rufina e Ciofs Fp
Lazio, con il patrocinio del
Comune di Ladispoli. Un vero
e proprio laboratorio pratico:
60 ore, articolate su 20 incontri
svolti in presenza il sabato
mattina, in cui si esplorerà l’ar-
te del cucito, partendo dalle
nozioni base delle riparazioni e
del restyling, fino ad arrivare a
confezionare semplici capi di

abbigliamento o accessori, che
saranno presentati durante la
cerimonia di fine corso. In tota-
le sono 10 i posti disponibili
per partecipare gratuitamente
alle lezioni, che si terranno
nella sala parrocchiale di S.
Maria del Rosario, con accesso
in via Odescalchi 181. Non
sono necessarie competenze
tecniche di base ma sono indi-
spensabili motivazione e pas-
sione per il lavoro sartoriale. In
più da quest’anno saranno
disponibili cinque posti in più
per religiose e consacrate. Agli
iscritti verrà rilasciato un atte-
stato di partecipazione, oltre al
supporto nella redazione del
curriculum e all’attività di
accompagnamento nella ricer-
ca di un lavoro. Sarà possibile
iscriversi inoltrando la richie-
sta via mail, all’indirizzo
info@terraemissione.org, a par-
tire dal 20 novembre fino al 10
dicembre, mentre i nominativi
delle partecipanti saranno resi
pubblici in occasione della ceri-
monia di inaugurazione del
corso, che si terrà sabato 16
dicembre alle ore 16. Le lezioni
inizieranno il 13 gennaio 2024.
Per informazioni, è possibile
telefonare al numero
347.0300998 dal lunedì al
venerdì dalle ore 13 alle ore 14
e dalle ore 17 alle ore 19.

Se domenica mattina avete fatto
una passeggiata lungo la spiag-
gia di Marina di San Nicola nei
pressi del Castello Odescalchi,
avrete sicuramente notato un
numeroso gruppo di persone, in
pettorina rossa, che armati di
guanti e sacchi si sono adoperati
per minuziosamente liberare
l’arenile dai rifiuti. Erano i volon-
tari di Nuova Acropoli, in tutto
venticinque tra giovani e adulti, a
cui si sono uniti spontaneamente
anche alcuni cittadini, che hanno
scelto di festeggiare in questo
modo la Giornata Mondiale della
Filosofia. Favoriti dalla bella
giornata, nonostante la spiaggia
apparisse pulita, hanno collezio-
nato un “bottino” piuttosto ricco:
una quindicina di sacchi di rifiu-
ti (per lo più materiale plastico),
una parabola televisiva, l’ingres-
so di una cuccia per cani, una
àncora, cordame vario, assi di
legno, birilli… Rifiuti di ogni
genere, insomma, in un tratto di
spiaggia relativamente breve,
segnalato dal consigliere Filippo
Moretti che ha incoraggiato e
sostenuto l’iniziativa, assicuran-
do anche logistica della dismis-
sione del pattume. Eppure, molto
ancora c’è da raccogliere, special-
mente nei pressi del bellissimo
Castello, causa la difficoltà di
raggiungerlo, se non a piedi e la
posizione che lo fa ricettacolo
silenzioso della sporcizia portata

dalle onde del mare. Queste atti-
vità ecologiche vengono promos-
se in diverse città, ove esistono
centri di Nuova Acropoli: nel
Giardino Bulgarelli di Bologna,
al Parco del Sole e Collemaggio
di L’Aquila, sul Tevere a Roma, a
Milano, Torino, Genova, Verona,
Pescara e diverse città in Sicilia,
insieme a Convegni, Teatro e
laboratori esperienziali. Ma cosa
c’entra la Filosofia con
l’Ecologia? In molti ritengono
che la Filosofia sia solo una mate-
ria insegnata al liceo, relegata tra
le pagine di un libro pesante
(anche fisicamente) ed espressa
in frasi motivazionali da post.
Invece, insegna a cercare la causa
dei problemi, per risolverli a
monte, evitando di star fermi a
lamentarsi degli effetti provocati.
È facile, infatti, far polemica sul-
l’incuria dell’uomo, sulla sporci-
zia delle nostre strade o spiagge,
sull’inerzia delle generazioni X,
Y e Z. Più difficile, invece, è edu-
care grandi e piccini ai valori
come il rispetto dei luoghi, pro-

muovere l’astensione dal giudi-
zio e dall’opinionismo da bar,
favorire l’unione nel lavoro e la
collaborazione nello sforzo, ed
agire senza aspettative di ricom-

pensa o di gratificazione utili
solo ad accrescere la propria
vanità. La filosofia è pratica, fatta
di azioni concrete. Come recita la
locandina che Nuova Acropoli

ha ideato per questa Giornata
Mondiale della Filosofia, la
Filosofia in azione è fatta di pen-
sieri che diventano gesti, gesti
che trasformano il mondo.

A Ladispoli 
“Fili di speranza”

Ladispoli per la giornata internazionale contro la violenza sulle donne 
Sfilata silenziosa per gridare
basta alla violenza sulle donne

Nuova Acropoli festeggia in tutta Italia
la Giornata Mondiale della Filosofia!

Domani ricorre la Giornata
Internazionale contro la vio-
lenza sulle Donne. La sensibi-
lizzazione a questo tema cre-
sce di anno in anno.
Purtroppo però i numeri sono
ancora drammatici. Sono 107
le donne che hanno perso la
vita solo quest’anno per mano
di un uomo. E domani sarà
l’occasione per ricordarle. A
Ladispoli, da un’idea di Rete
Rosa, si terrà una marcia silen-
ziosa a cui tutta la cittadinan-
za è invitata a partecipare. Si
partirà alle ore 20 dal piazzale
della stazione per poi arrivare
in Piazza Rossellini. “È una
giornata importante ed è giu-
sto celebrarla - spiega
Caterina - Avevo visto che
delle signore chiedevano se a
Ladispoli sarebbe stato orga-
nizzato qualcosa. A Roma si
terrà un corteo importante,
ma non tutte hanno la possibi-
lità di partecipare. Siamo più
di 40mila persone e mi sono
detta perché non lo organiz-
ziamo in casa nostra. Sono
partita con il diffondere la
voce nel gruppo WhatsApp

Rete Rosa, un gruppo di soli-
darietà tra donne in cui cer-
chiamo di aiutarci intreccian-
do le nostre professionalità e
non solo. Penso che la prima
violenza nei confronti delle
donne parta dalle donne stes-
se che spesso tacciono. Ero
convinta che un gruppo di
questo tipo potesse aiutare a
parlare, ad accorgersi di qual-
che segnale. La risposta delle
donne del gruppo è stata
buona. Da lì abbiamo iniziato

a pubblicizzarlo sui social e ho
comunicato l’iniziativa alle
autorità. Possono partecipare
tutti, uomini, donne e bambi-
ni. Se, come dice il Governo,
l’idea è quella di partire dal-
l’educazione, è giusto che par-
tecipino anche i più piccoli.
Ho voluto che fosse un corteo
silenzioso per evitare disordi-
ni. Scriveremo comunque slo-
gan e faremo alcune cose sim-
boliche. Intanto vorrei che
tutte le donne fossero vestite

di nero, perché ritengo che
siamo in lutto e poi faremo
luce lungo il cammino con i
nostri cellulari. In più, una
volta arrivati in Piazza
Rossellini depositeremo dei
fiori nei giardini vicini.
Saranno dei fiori con uno stelo
in metallo che pianteremo nel
terreno per creare una grande
macchia rossa che vuole essere
un omaggio floreale per le vit-
time, ma anche un simbolo di
passione e sangue. Abbiamo
optato per dei fiori finti così da
poterli rimuovere e non dan-
neggiare l’ambiente. Sarà una
marcia dedicata a tutte le
donne che subiscono violenza
e spero che sfilino tante perso-
ne. Ho avuto una buona rispo-
sta a livello di interazioni e
messaggistica. Ho voluto
anche che non fosse una mar-
cia politica, tutti possono unir-
si e sarò felice se ci sarà anche
il sindaco - conclude Caterina
- Ciò che mi preme dire è che
spero che questa iniziativa
possa essere d’aiuto a chi fati-
ca a tirare fuori certe proble-
matiche”.
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Il progetto è stato presentato dal Sindaco Tidei su proposta dell’Assessore Mei
Squadre del decoro, via libera dalla giunta

In occasione del 25 novembre,
Giornata Internazionale per
l’Eliminazione della violenza con-
tro le donne, istituita
dall’Assemblea generale delle
Nazioni Unite, la Città di Santa
Marinella promuove un program-
ma di iniziative che ha l’obiettivo
di sensibilizzare la cittadinanza
sul tema della violenza di genere
e informare su come il fenomeno
sia trasversale a livello geografico,
generazionale e di condizione
sociale delle donne. “La ricorren-
za internazionale di quest’anno
assume purtroppo un valore
ancora più importante visti i
recenti fatti di cronaca accaduti
che hanno profondamente scosso
la comunità. L’omicidio della gio-
vane Giulia è purtroppo solo uno
dei tanti accaduti dall’inizio del-
l’anno in Italia. E’ importante che

la comunità si attivi in un percor-
so di crescita e cambiamento. Il
nostro Comune partecipa al tavo-
lo interistituzionale antiviolenza
organizzato da Asl RM4, Procura
di Civitavecchia e Ordine degli
Psicologi, offrendo massima
disponibilità a creare una sinergia
tra le istituzioni e le associazioni
del territorio”, afferma il sindaco
Pietro Tidei. “Le sere del 25 e del
26 la palazzina della Biblioteca
Comunale sarà illuminata di
rosso, colore simbolo della
Giornata Internazionale, e abbia-
mo chiesto ai dipendenti del
Comune, agli insegnanti e al per-
sonale delle Scuole pubbliche e
private, e agli amministratori
Comunali di indossare un fiocco
rosso, appositamente predispo-
sto. Un atto simbolico che rappre-
senta un impegno a non giustifi-

care o a rimanere in silenzio di
fronte ad atti di violenza commes-
si sulle donne-spiega l’assessore
Vinaccia-Vogliamo in questo
modo sensibilizzare la comunità
sull’uguaglianza di genere e l’in-
clusione, educando al rispetto e
alla consapevolezza, anche attra-
verso il coinvolgimento diretto
delle scuole, dei cittadini e
dell’Amministrazione Comunale.
Il programma del 25 prevede il
consueto appuntamento alla
Biblioteca A. Capotosti con
Bibliotechiamo, le letture per
famiglie e bambini. Il tema scelto
avrà come titolo “Nemmeno con
un fiore”, ha concluso l’assessore
alla cultura  Il fiore è anche il sog-
getto dell’iniziativa curata dall’as-
sessore al verde e arredo urbano,
Elisa Mei. Sarà infatti inaugurata
a mezzogiorno l’aiuola “Il Fiore

Sospeso”, un’installazione artisti-
co di arredo urbano permanente,
in collaborazione con le
Ceramiche D’Urso. 
“L’opera vuole posare l’accento
sull’importanza della
comunità che deve
proteggere le
donne e
sulla neces-
sità di con-
trastare gli

abusi e la
violenza perpe-

trate su di esse.
Dobbiamo dire “Mai Più!”, ha
affermato l’assessore Mei. 
Assunzione di consapevolez-
za del proprio valore e potenzia-
mento della propria autostima.
Questi sono solo alcuni degli
obiettivi che si pone la Consulta
delle Donne, tramite il cui coordi-

namen-
to vengono

o r g a n i z z a t e
varie attività e

a p p u n t a m e n t i
periodici, per fare

in modo che le
donne, anche gene-
razioni diverse, si

incontrino, si conosca-
no e possano insieme affron-

tare varie tematiche. Venerdì
mattina alle ore 10:00 infatti al
palazzetto dello Sport, l’Istituto
Comprensivo e la Consulta hanno
organizzato una performance
musicale, coreografica e letterari
degli alunni delle terze medie.
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La Giunta Municipale di
Santa Marinella ha dato il via
libera all’approvazione dei
“PUC”, i progetti utili alla col-
lettività, denominato
“Squadre del decoro”. Il pro-
getto è stato presentato su ini-
ziativa del Sindaco Pietro
Tidei e dell’Assessore all’arre-
do urbano Elisa Mei e prevede
il coinvolgimento di ben 12
fruitori del reddito di cittadi-
nanza che svolgeranno, per
l’intero anno 2024, attività di
supporto alla squadra della
S.M.S. srl per la tutela del
verde pubblico attraverso la
spazzamento e raccolta dei
piccoli rifiuti da terra che pos-
sano rendere sporchi bordi
stradali e marciapiedi.
“Questo progetto - ha dichia-
rato il Sindaco Tidei - è un

validissimo supporto alla
squadra del verde pubblico
della S.M.S. srl per il manteni-
mento del decoro urbano
attraverso interventi di puli-
zia giornaliera di zone ben
specifiche della città. Un pro-
getto socialmente utile, che
impegna alcuni concittadini
percettori del reddito di citta-
dinanza a rendere più pulito e
decoroso il luogo in cui si
vive, rappresentando di fatto
quella inclusione sociale da
noi sempre sostenuta attraver-
so lo svolgimento di specifi-
che azioni. Saranno presenti -
ha continuato il Sindaco - ben
quattro squadre composte da
tre operai ciascuno dislocate
su tutto il territorio comunale;
con questa iniziativa siamo
convinti che potremmo così

migliorare il decoro di Santa
Marinella e Santa Severa”.
“Sono molto soddisfatta di
aver avviato questa iniziativa
- ha dichiarato l’assessore Mei
- congiuntamente agli uffici

dei servizi sociali e alla squa-
dra del verde pubblico, che
approfitto per ringraziare
rispetto alla loro disponibilità
quotidiana nel cercare di risol-
vere i problemi e, in particolar

modo, per la collaborazione a
questo progetto. L’obiettivo
finale, che tutti noi abbiamo a
cuore, è che Santa Marinella
sia pulita, indipendentemente
dalle competenze specifiche;
ben venga dunque questa ini-
ziativa che in qualche modo
rappresenta quello che
potremmo definire in gergo
“lo spazzino di quartiere. E’
un compito nobile e di grande
responsabilità, che sarà verifi-
cato da un tutor incaricato, il
quale potrà ricevere ulteriori
segnalazioni per tutto ciò che
riguarda l’arredo urbano e la
manutenzione ordinaria del
territorio”.

Le aree di intervento saranno
individuate a necessità tra le
seguenti: 

1. Piazza Civitavecchia
2. Piazza triste
3. Via della Libertà - Piazza
Unità d’Italia - Via Ulpiano
4. Piazza Parini e Quartiere
Alibrandi
5. Parco Maiorca Nord
6. Parco Cuffaro
7. Parco Saffi e marciapiedi
limitrofi 
8. Lungomare Marconi - area
pedonale
9. Parco dei Tulipani
10. Parco della Quartaccia e
Piazzale del Cimitero 
11. Quartiere Valdambrini 
12. Campo Sportivo - Piazzale
Elio Tortora - Piazzale della
Gioventù 
13. Santa Severa - Via Olimpo
e limitrofe
14. Lungomare Pyrgi di Santa
Severa 

Distrutti 9500 chili di tabacchi
lavorati esteri sequestrati nel porto
CIVITAVECCHIA - I
Funzionari dell’Ufficio
delle Dogane di
Civitavecchia, Reparto
Gestione Reperti, hanno
concluso un’intensa attività
di ricognizione dei provve-
dimenti di confisca e
distruzione dei tabacchi,
autorizzati dall’autorità
giudiziaria e amministrati-
va, mirata allo smaltimento
di circa 9500 kg. di tabacchi
lavorati esteri. La merce,
trasportata presso un
impianto autorizzato per lo
smaltimento finale e scorta-
ta dal personale della
Guardia di Finanza, è stata
distrutta sotto la costante
sorveglianza dell’autorità
doganale.

“Diamo voce al silenzio”, il 25 novembre Santa Marinella dice basta alla violenza sulle donne
Santa Marinella: “Diamo voce al silenzio”



Fermata a Ciampino,
Lollobrigida:
“Pronto a chiarire,
niente dimissioni”

Lunedì la mobilitazione di 24 ore dei sindacati di base, Salvini prepara la precettazione

Sciopero trasporti, altro muro contro muro
L’Usb: “Inaccettabile la limitazione dei diritti”. Ma il ministero ha fatto partire l’iter

“Mercoledì l’incontro del
Papa con i parenti degli
ostaggi rapiti da Hamas,
da tempo richiesto e
sempre rinviato, è stato
finalmente possibile per-
ché è stato seguito da un
incontro con parenti di
palestinesi prigionieri in
Israele, così come ripor-
tato dal Papa stesso, met-
tendo sullo stesso piano
innocenti strappati alle fami-
glie con persone detenute
spesso per atti gravissimi di
terrorismo. E subito dopo il
Papa ha pubblicamente accu-
sato entrambe le parti di ter-
rorismo. Queste prese di posi-
zione al massimo livello
seguono dichiarazioni proble-
matiche di illustri esponenti

della Chiesa in cui o non c’è
traccia di una condanna del-
l’aggressione di Hamas oppu-
re, in nome di una supposta
imparzialità, si mettono sullo
stesso piano aggressore e
aggredito”. Lo ha affermato
in una nota diffusa nella gior-
nata di ieri dall’assemblea dei
Rabbini d’Italia (Ari) dopo

che già mercoledì non
erano mancate polemi-
che sulle parole pronun-
ciate dal Pontefice
all’udienza generale in
piazza San Pietro. “Ci
domandiamo a cosa
siano serviti decenni di
dialogo ebraico cristiano
parlando di amicizia e
fratellanza - si legge
ancora nel documento

dei rabbini - se poi, nella real-
tà, quando c’è chi prova a
sterminare gli ebrei, invece di
ricevere espressioni di vici-
nanza e comprensione la
risposta è quella delle acroba-
zie diplomatiche, degli equili-
brismi e della gelida equidi-
stanza, che sicuramente è
distanza ma non è equa”. 

I rabbini contro il Papa: “Un grave errore
l’equidistanza tra aggressore e aggredito”

Si profila un nuovo braccio di
ferro tra governo e sindacati
sullo sciopero in programma
per lunedì prossimo nel com-
parto trasporto pubblico loca-
le. Questa volta tocca ai sinda-
cati di base, Usb lavoro priva-
to, Orsa, Sgb,Cobas, Adl, Sgb e
Cub trasporti. All’invito del
ministero dei Trasporti guida-
to da Matteo Salvini a “desi-
stere” da un blocco di 24 ore
che sembra preludere a una
precettazione per portare a 4
ore la protesta, l’Usb ha già
risposto per le rime. “Non
accetto 24 ore di blocco del tra-
sporto pubblico perché sareb-
be il caos. Se applicano il
buonsenso non intervengo,
ma se pensano di fermare tutta
Italia per 24 ore non glielo per-
metterò e farò tutto quello che
la legge mi premette di fare’’,
compresa la precettazione, ha
detto Salvini parlando dello
sciopero del 27 novembre dei
sindacati di base a margine di
un convegno. 
Al giornalista che gli chiedeva
se, appunto, si potrebbe arri-
vare anche alla misura estre-
ma della precettazione, come
accaduto per il 17 novembre, il
ministro ha replicato facendo
un segno di assenso con la
testa, prima di allontanarsi.
Nel frattempo comunque,
come indispensabile atto for-
male, è già partita la lettera del
ministero delle Infrastrutture e
dei Trasporti con l’invito a
desistere indirizzato alle orga-
nizzazioni sindacali che hanno
indetto la mobilitazione. Della
lettera è stata data notizia
attraverso una nota del Mit
che auspica, nel medesimo
comunicato, “una risposta
positiva nelle prossime ore”.
Diversamente, come da proce-
dura, la missiva annuncia che
“scatterà la convocazione al
ministero per un tavolo di con-
fronto”. Per lunedì 27 novem-
bre a scendere in campo e a
incrociare le braccia per 24 ore

nel settore del trasporto pub-
blico in tutta Italia, saranno
l’Usb lavoro privato e l’Orsa,
che hanno aderito allo sciope-
ro nazionale di 24 ore procla-
mato dall’Unione sindacale di
base a livello nazionale. Si
sono poi unite alla protesta
anche le organizzazioni sinda-

cali Sgb e Cub, aderendo alla
mobilitazione proclamata da
Cobas, Adl, Sgb e Cub traspor-
ti per la stessa giornata.
“Manterremo lo sciopero di 24
ore, sarebbe sia la seconda
volta che il governo interviene
in due mesi per ridurci uno
sciopero e la situazione comin-

cia a farsi pesante: vorrebbe
dire che nel nostro Paese non
si può più scioperare”, è stata,
a stretto giro, la replica
Michele Frullo, responsabile di
Usb Trasporti, conversando
con l’Adnkronos. “Il Garante
non ci ha nemmeno convocati
né ha avanzato alcune richie-
sta di riduzione dello sciopero.
La nostra mobilitazione è
totalmente a norma di legge.
Per giustificare l’ultima precet-
tazione del 29 settembre scorso
il governo aveva usato la Rider
Cup, adesso non c’è niente da
far valere: ci deve spiegare
perché ci obbliga a non sciope-
rare”, ha proseguito accusan-
do l’esecutivo di intervenire
“solo sulla parte più debole, e
cioè sui lavoratori mentre sulle
aziende che non garantiscono
né sicurezza né salari, oltre al
problema degli appalti e
subappalti che mettono in crisi
la sicurezza del settore, nulla.
Così non si può andare avan-
ti”, è stata la conclusione.

Dopo la richiesta del
Parlamento di riferire in Aula
sul caso del treno e della ferma-
ta “straordinaria” a Ciampino,
lungo il tragitto ferroviario
della recente visita a Caivano, il
ministro dell’Agricoltura
Francesco Lollobrigida ha con-
fermato ieri di essere pronto a
fare, “per quanto è di mia com-
petenza, tutto quello che è
necessario per chiarire ciò che è
accaduto. Non sono mai fuggi-
to al confronto. Sono convinto
di aver agito non solo nell’am-
bito della legalità e della norma
ma nell’interesse dello Stato e
per poterlo rappresentare a
Caivano. Quella discesa dal
treno non era per andare in
vacanza o andare a trovare la
mia famiglia, ma per andare a
fare il mio lavoro di ministro”.
Lollobrigida ha parlato a mar-
gine del Forum Coldiretti,
organizzato con The European
House - Ambrosetti a Roma.
“No”, ha tuttavia risposto con
fermezza il ministro alla
domanda dei giornalisti se si
dimetterà come chiesto dalle
opposizioni, aggiungendo che
“per me il vero privilegio è
stato quello di stare tra i cittadi-
ni di Caivano, a cominciare dai
bambini, che sono il nostro
futuro e che oggi sono nelle
condizioni di tornare a fre-
quentare il parco, grazie al
lavoro delle forze dell’ordine e
dell’esercito che in tempi velo-
cissimi hanno ripulito quella
che era una piazza di spaccio.

Lo Stato c’è, c’è in tempi celeri e
non solo quando i riflettori
erano accesi ma anche nei gior-
ni successivi”. Dopo la bufera
sul caso del treno e della ferma-
ta straordinaria per farlo scen-
dere a Ciampino, il ministro
Lollobrigida era per la verità
già intervenuto mercoledì
attraverso un comunicato per
spiegare le ragioni dell’episo-
dio avvenuto il giorno prima.
La fermata, aveva assicurato il
titolare del dicastero
dell’Agricoltura, era “disponi-
bile alla discesa di tutti, come
da annuncio diffuso sul treno, e
non solo per me come qualcu-
no ha riportato”.
L’effettuazione di una fermata
straordinaria del treno come
quella effettuata per far scende-
re il ministro Francesco
Lollobrigida “non è un evento
eccezionale e rientra nelle dina-
miche dell’esercizio ferrovia-
rio” hanno invece precisato in
una nota le Ferrovie, ricordan-
do che “negli ultimi sei mesi,
nei servizi Frecce, vi sono stati
207 casi di fermate straordina-
rie per coincidenza/riprotezio-
ne dei clienti derivanti da
gestione anormalità o circola-
zione perturbata”. “Le fermate
straordinarie - continua la nota
- sono valutate in funzione ai
tempi di arrivo alla prima loca-
lità di servizio utile e in relazio-
ne alla fermata per servizio
commerciale. Nelle condizioni
generali di trasporto, in confor-
mità al regolamento europeo
782 del 2021, è indicato che, nel
caso in cui l’arrivo alla destina-
zione finale sia previsto con un
ritardo superiore a 60 minuti,
qualora il viaggio non risulti
più utile ai fini del programma
originario di viaggio, il passeg-
gero ha diritto al rientro al
punto di partenza o ad altra
località intermedia di sua scel-
ta”.
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Le Fs: “Procedura non eccezionale”
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Mai come quest’ anno la
Giornata Internazionale per
l’eliminazione della violenza
sulle donne, istituita nel 1999,
dall’Assemblea Generale delle
Nazioni Unite in memoria
delle sorelle Mirabal tre attivi-
ste politiche uccise in
Repubblica Dominicana nel
1960, ricorre in un momento di
tragica attualità. L’uccisione di
Giulia Cecchettin è stato solo
l’ultimo episodio di una spira-
le che sembra non avere fine. I
dati del Viminale, relativa-
mente al periodo 1 gennaio -

12 novembre 2023, riportano
che sono 102 le donne uccise,
di cui 82 in ambito
familiare/affettivo; di queste,
53 hanno trovato la morte per
mano del partner/ex. Numeri
drammatici che devono farci
riflettere e reagire affinchè si
possa porre fine a tutto ciò.
Fipav Lazio, da sempre sensi-
bile e partecipe alla problema-
tica, per coinvolgere tutto il
movimento della pallavolo
regionale, da sette anni orga-
nizza iniziative volte a ribadire
il No alla Violenza sulle

Donne. Nelle giornate di saba-
to 25 e domenica 26 novembre,
sui campi delle partite dei
campionati: atleti, tecnici, diri-
genti, arbitri e il pubblico pre-
sente mostreranno, in qualun-
que modo, il colore rosso, sim-
bolo della campagna, lancian-
do in maniera univoca un
messaggio per condannare in
maniera forte le discriminazio-
ni subite dalle donne in un
Paese civile. A supportare
FIPAV Lazio anche Todis, una
delle principali insegne italia-
ne operanti nella grande
distribuzione organizzata, che
da sempre investe risorse ed
iniziative per creare un
ambiente favorevole alle sue
imprenditrici, commesse, col-
laboratrici che lavorano negli
oltre 300 punti vendita del
Centro Sud Italia. A sostenere
FIPAV, anche Regione Lazio
che ha dato il patrocinio a tutte
le iniziative della giornata. A
corollario della speciale di due
giorni, FIPAV Lazio ha pensa-
to di concretizzare il suo mes-
saggio rendendolo “indelebi-
le” con una rete da gioco inter-
vallata dall’hashtag
#NOallaViolenzasulleDonne,
che verrà consegnata in occa-
sione dell’8 marzo, alla società
sportiva aderente all’iniziativa
che disputa il maggiore nume-
ro di campionati tra quelli
maschili e femminili. 

La rete che solitamente divide
le due squadre in questo caso
le unisce. “Fipav Lazio è anco-
ra una volta in prima linea per
ribadire il deciso e convinto
NO alla violenza sulle donne.
E’ da sette anni che, in occasio-
ne della Giornata
Internazionale per l’elimina-
zione della violenza sulle
donne, abbiamo voluto impe-
gnarci per dare un segnale
forte, volto a sensibilizzare e a
far riflettere tutti coloro che
fanno parte della nostra fami-
glia e del nostro movimento.
In questi drammatici giorni, in
cui la tematica purtroppo è più
che mai di attualità, vogliamo
lanciare il messaggio in manie-
ra ancor più decisa e convinta
- ha dichiarato Andrea
Burlandi, Presidente Fipav
Lazio - ”Ringrazio Todis e la
Regione Lazio che hanno
voluto essere al nostro fianco
in questo progetto, insieme

getteremo un seme che, spe-
riamo, possa germogliare e
fare in modo che di iniziative
come questa, in futuro, non ci
sia più bisogno”. “Un grazie
speciale a FIPAV LAZIO che ci
permette di divulgare, tramite
questa importante iniziativa di
sport di squadra, il nostro NO
alla violenza sulle donne. La
posizione che uomini e donne
occupano nella nostra società
– nonostante i tanti progressi
avvenuti – troppo spesso per-
siste in ruoli basati su una
discriminazione di potere
nelle relazioni, a vantaggio
dell’uomo” - ha dichiarato
Sara Pifferi, Direttore Generale
Todis “La nostra insegna è da
sempre consapevole del suo
ruolo di responsabilità sociale,
portando avanti campagne di
sensibilizzazione contro gli
stereotipi di genere, alla base
della violenza e delle disugua-
glianze tra donne e uomini”.

In pochi si sarebbero attesi il terzo posto del Borgo San
Martino, guidato da Andrea Gabrielli allenatore che non è più
una sorpresa. I giallo neri non hanno ambizioni di vincere il
campionato, sicuramente una ne hanno, quella di far crescere
i giovani. Nella squadra vi sono molti ragazzi che non supera-
no i venti anni, un dato che conferma la volontà del club e del
main sponsor Grande Impero di avviare un progetto di cresci-
ta. Ritornare in Promozione è un traguardo, ma non per que-
st’anno. Il patron Sergio Lupi segue la squadra ogni domeni-
ca, riconoscendo a Gabrielli il merito di aver plasmato il grup-
po. “ E ‘ un allenatore che ha una grande empatia con la squa-
dra, visto che molti di loro, se non quasi tutti, li ha avuti nei
settori giovanili - ha detto Lupi - E ‘ un allenatore che ci darà
grandi soddisfazioni, ne sono convinto. Il terzo posto è gene-
rato da un lavoro di team, che si sente affiatato e coeso” . 
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Fipav Lazio e Todis insieme per la Giornata
Internazionale contro la violenza sulle donne
Su tutti i campi del volley regionale del Lazio sabato 25
e domenica 26 novembre il colore rosso per dire NO alla violenza

Pagliuca dell’Academy segue
Toscano dei verdeazzurri,
entrambe al Ronciglione
Cerveteri e Ladispoli
perdono pezzi
Primo addio nell’Academy
Ladispoli che rischia di salutare
alcuni giocatori nella campa-
gna acquisti invernale. È già
andato via l’attaccante Manuel
Pagliuca, finora autore di due
goal in Eccellenza, passato al
Ronciglione United in
Promozione dove farà coppia
con Gianluca Toscano che ha
appena salutato il Città di
Cerveteri. Una coppia di
bomber esplosiva per il
Ronciglione United che vuole
tentare la scalata in classifica.
Per l’Academy Ladispoli una
perdita importante, Pagliuca
era uno dei pochi giocatori di
esperienza.

in Breve

Patron Lupi carica
il Borgo San Martino
“Gabrielli la persona giusta per far
crescere questo gruppo straordinario”

Sabato 25 novembre, a partire
dalle ore 9.30, andrà in scena “Ora
basta con la violenza sulle
donne”, un evento di sport, danza
e moda a sostegno della Casa
Internazionale delle Donne.
L’iniziativa è patrocinata dalla
Presidenza dell’Assemblea
Capitolina in collaborazione con
Assessorato alle Pari Opportunità
di Roma Capitale. La manifesta-
zione si terrà presso Eurcity,
Centro Federale FIB Bocciodromo
(via Fiume Bianco 77), ed è orga-

nizzata da Centro Provinciale
Libertas Roma. Partner “Amami e
Basta”, Azzurra Sport, Double,
Federazione Italiana Bocce e

Radio Radio. “Sarà un momento
di riflessione e sensibilizzazione
su un tema che oggi più che mai,
anche alla luce degli ultimi casi di
femminicidio, chiede un impegno
maggiore e più incisivo da parte
di tutti. Con questo evento voglia-
mo mettere in campo un’azione
concreta a sostegno di una realtà
preziosa come la Casa
Internazionale delle Donne”,
spiega la Presidente
dell’Assemblea capitolina
Svetlana Celli.

25 novembre, Celli: “Un evento
di sport, danza e moda a sostegno
della Casa Internazionale Donne”
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La 32esima edizione di Tipicità Festival, pro-
grammata a Fermo nel prossimo mese di
marzo, si tinge dei colori della bandiera del Sol
Levante! Nel 2024, infatti, il Giappone sarà
l’ospite d’onore internazionale della manife-
stazione. Il rapporto con il Paese dei ciliegi in
fiore e dei Samurai è iniziato nel maggio scor-
so ad Ancona, all’interno del programma di
Tipicità in blu, è proseguito ad ottobre a
Macerata, nell’ambito di Tipicità EVO e si è
consolidato recentemente a Milano con l’even-
to “Italia e Giappone-Un mondo di sapori
artigianali” tenutosi presso il Centro
Internazionale di Brera. Il tema della serata si
è incentrato sulla celebrazione del patrimonio
di sapori tradizionali e di prodotti artigianali
che caratterizza i due Paesi, tanto lontani geo-

graficamente, ma accomunati da una storia
antica, da culture millenarie, da raffinate cuci-
ne tradizionali e da produzioni di altissimo
livello. La delegazione giapponese del
Consorzio del Kioke Miso, guidata da Ikehara
Kumiko, ha incontrato l’italianità di Tipicità,
rappresentata da Angelo Serri, un’iniziativa
che da un trentennio promuove le eccellenze
marchigiane proiettandole in una dimensione
globale, attraverso il costante confronto con
altre comunità nazionali ed internazionali e
sperimentando format innovativi. Il miso è un
ingrediente fondamentale nella cultura gastro-
nomica nipponica, ottenuto dalla fermentazio-
ne di legumi e cereali in tradizionali e leggen-
darie botti di legno. L’iniziativa milanese,
rivolta ad un esclusivo pubblico di opinion

makers, professionisti ed operatori del settore
enogastronomico, ha rappresentato un’impor-
tante occasione di coesione e scambio di cono-
scenze reciproche tra le due realtà. Il program-
ma si è aperto con un seminario guidato dal
maestro Carlo Nesler sul mondo della fermen-
tazione, ponendo a confronto i due Paesi e le
rispettive metodologie. Si è poi svolta una
degustazione di Kioke Miso proposto da tre
produttori provenienti da zone diverse dell’ar-
cipelago: Yasunori Yoshida della Sato Brewery
(prefettura di Aichi, centro-ovest del
Giappone), Kana Ishikawa della Ishimago
Honten (pref. Akita, Nord) e Masato Sanpei
della Kouji Wadaya (pref. di Fukushima, cen-
tro-nord). Nell’occasione è stata ribadi-
ta la volontà di proseguire sulla strada della

collaborazione e della promozione congiunta
tra le due realtà ed annunciata ufficialmente la
presenza giapponese a Tipicità Festival 2024,
alla quale ha espresso il proprio sostegno
Tokuko Nabeshima, Console aggiunta del
Consolato Generale del Giappone a Milano,
presente all’evento. Ambizioso l’obiettivo fina-
le di questo percorso relazionale: la partecipa-
zione marchigiana al programma della prossi-
ma EXPO, che si terrà nel 2025 nell’affascinan-
te città di Osaka

Nel 2024, sarà l’affascinante
città di Bodø, in Norvegia, la
Capitale Europea della
Cultura, la prima città a nord
del Circolo Polare Artico a
meritarsi questo prestigioso
titolo. Sarà sicuramente
un’occasione imperdibile per
scoprire questa sorprendente
località e la contea del
Nordland. Prima di Bodø,
solo altre due città norvegesi
si erano guadagnate il titolo
di Capitale Europea della
Cultura: Bergen, città dei
sette fiordi e sette colli, nel
2000 e Stavanger nel 2008.
Questa mini metropoli della
Norvegia settentrionale costi-
tuisce sia il centro urbano di
Salten che il naturale punto di
partenza per esplorare il resto
della regione, come le mozza-
fiato isole Lofoten, raggiungi-
bili facilmente da Oslo con un
volo di 90 minuti. Molti gli
eventi programmati. Nel pro-

gramma di avvicinamento a
questa importante data, sono
state presentate, presso la
residenza dell’Ambasciatore
di Norvegia a Roma, alcune
di queste iniziative. “Bodø
2024, ha detto l’Ambasciatore
Johan Vibe, introducendo
l’incontro, rappresenta il più
grande progetto culturale che
si sia mai realizzato in
Norvegia da oltre 10 anni a
questa parte e il più grande
mai realizzato nella Norvegia
settentrionale. Per l’occasio-
ne, saranno programmati
oltre 1000 eventi nel corso
dell’intero anno, che include-
ranno musica, danza, teatro,

giochi, cibo e bevande,
mostre, sport, attività

all’aperto e altro. Il tutto sarà
presentato con la natura sel-

vaggia e indomita del
Norrdland come spettacolare
sfondo”. E’ stata quindi la
volta del poeta e scrittore
Davide S. Sapienza che ha
presentato il progetto “In the
Garden of Artic”. Dialogando
con lo scrittore e drammatur-
go, Lorenzo Pavolini, l’auto-
re, grazie anche ai suoi nume-
rosi viaggi, ha raccontato
l’Artico come luogo di com-
plessità, di creatività, di storie
intrecciate e sottili sensibilità
(geo)poetiche. Il progetto si
svilupperà intorno a quattro
cammini nella natura e sulla
natura della contea di
Nordland, a nord della

Norvegia, dove si trova la
città di Bodø, oltre a perfor-
mance musicali e letterarie in
collaborazione con un musici-
sta norvegese e alla pubblica-
zione di un libro in lingua
inglese sulle esperienze e il
percorso intrapresi negli anni
dal 2015 al 2023. La serata si è
conclusa con gli interventi di
Benny Saetermo che ha rac-
contato il campo di prigionia
della seconda guerra mondia-
le sul Saltfjellet, e Birgitte
Strid del Nordland Teater che
ha presentato il progetto di
interventi culturali lungo la
linea ferroviaria del Nordland
intitolato “Tha Trail Way”. A
supporto delle iniziative pre-
sentate, nel parco della resi-
denza erano state sistemate
alcune installazioni fotografi-
che, realizzate sulle orme dei
quattro cammini geopoetici
che faranno parte del pro-
gramma di Bodø 2024.

FF ddaandd FFooooododdFFooooooodd
a cura di Antonio Castello

Concluso a Venezia il 55° Grand Chapitre
d’Italie della Chaîne des Rôtisseurs

Verso Bodø (Norvegia), 
Capitale europea della Cultura 2024
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Il Bailliage di Frosinone
per la Chaîne des
Rôtisseurs, capitanato
dalla Bailli Maria Grazia
Pisterzi, ha partecipato al
55° Chapitre tenutosi in
uno scenario unico, la
bellissima città di
Venezia. Insieme alla
Pisterzi sono intervenuti
da Frosinone al
Congresso Internazionale: Bruno Polidori,
Vice Argentier Honoraire; Mario Amedeo
Folliero, Chef Rôtisseur. I veri protagonisti
sono stati i nuovi soci del Bailliage: il giornali-
sta enogastronomico Harry di Prisco, Vice
Chargé de Presse; la Sommelier Chiara Petitti,
lo Chef giapponese Misao Ozone, Maitre
Rotisseur. I nuovi adepti hanno ricevuto in
questa occasione le insigne durante la solenne
cerimonia delle Intronizzazioni nel corso del
Grand Chapitre di Venezia, presso la Scuola

Grande della
Misericordia, con il giura-
mento, la proclamazione
e l’imposizione della
spada sulla spalla pro-
nunciando la formula di
rito. Dopo la manifesta-
zione è seguita una cena
di gala alla quale hanno
partecipato circa 500 tra
soci e amici della Chaîne,

tenutasi al secondo piano dello storico edificio
cinquecentesco della Scuola Grande della
Misericordia. L'Accademia è presente in
Ciociaria da circa quindici anni grazie a Maria
Grazia Pisterzi, docente di cucina, pizzeria e
panificazione la quale era proprietaria del
Ristorante di famiglia “La Campanella”, nel
quale ha lavorato per 35 anni con mamma
Rosina, ed è sicuramente fra le Ladies Chefs in
attività la più conosciuta d'Italia e non solo,
rappresentando egregiamente il Made In Italy. 

Torna a Roma “Excellence 2023”
Dal 23 al 25 novembre, dalle 10:00 alle 18:00, la
Tribuna Autorità dello Stadio Olimpico di Roma sarà
la nuova cornice della decima edizione di Excellence,
il prestigioso evento enogastronomico che coinvolge
operatori del settore, appassionati di cucina e amanti
del vino. Un cambio di location che testimonia la cre-
scita della manifestazione anche per le
future edizioni. Questi tre giorni offri-
ranno un’opportunità unica per assa-
porare le eccellenze del Made in Italy,
rappresentando un momento propizio
per incontri B2B, approfondimenti for-
mativi e attività di ricerca nel settore ali-
mentare. 100 chef provenienti da risto-
ranti stellati e non si esibiranno in spettacoli culinari;
non mancheranno poi convegni, talk show, seminari,
degustazioni e masterclass. “Siamo giunti alla decima
edizione di Excellence, per noi un traguardo importante.
L’innovazione rimane un punto focale del nostro format che
si contraddistingue per l’impostazione fieristico-congres-
suale mirata a creare relazioni e opportunità di affari. Il pro-
gramma del 2023, che vedrà protagonisti 100 chef e altret-

tante aziende, prevede oltre 90 attività tra cui 50 cooking-
show tutti all’insegna della Cucina salutare e per sportivi
in onore al padrone di casa dello Stadio Olimpico, Sport e
Salute” sottolinea Pietro Ciccotti, Fondatore di
Excellence e organizzatore dell’evento. Grazie alla
partecipazione di Sport e Salute, il focus di questa

decima edizione sarà quello della Salute e
l’Innovazione. “Siamo lieti di ospitare presso
lo Stadio Olimpico l’edizione 2023 di
Excellence - sottolinea Marco Mezzaroma,
Presidente di Sport e Salute - perché è un
evento che evidenzia perfettamente l'armonia
tra eccellenza culinaria e benessere fisico.

Questa edizione, in particolare, si distingue per il focus
sulla “cucina salutare per gli sportivi, un tema che riflette
pienamente i valori e gli obiettivi di Sport e Salute.
L'integrazione tra sana alimentazione e attività fisica -
continua Mezzaroma - è fondamentale per promuovere
uno stile di vita sano e sostenibile. Siamo orgogliosi di par-
tecipare attivamente a questo dialogo, valorizzando le eccel-
lenze del Made in Italy e sostenendo la diffusione dei corret-
ti stili di vita e di una nutrizione sana ed equilibrata”.

Obiettivo? EXPO universale 2025 ad Osaka!
Tipicità realizza un’importante partnership con il Giappone

Il più grande evento enogastronomico della città
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Sabato 25 novembre, alle 16.30, sarà
inaugurata a Roma, in occasione della
“Giornata Internazionale per l’elimi-
nazione della violenza contro le
donne”, nel “Museo Boncompagni
Ludovisi per le Arti decorative il
Costume e la Moda dei secoli XIX e
XX”, diretto da Matilde Amaturo e
afferente alla Direzione Musei statali
della città di Roma, diretta da
Massimo Osanna (Via Boncompagni
18) la mostra fotografica di Roberto
Giordano “RI-SENTIMENTI. Storie di

ultimi incontri”.  
La violenza di genere viene “racconta-
ta” da Roberto Giordano attraverso 17
scatti in bianco e nero articolando la
narrazione in 5 sezioni: “il giardino”,
“il recinto”, ”il mare”, “il lago”, “la
casa” che illustrano gli incontri/scon-
tri di una donna e di un uomo inter-
pretati dagli attori Anna Karolak e
Fabio Faraglia. Nuvole nere incombo-
no sui due protagonisti in tutti gli
scatti fino all’ultimo passaggio, quello
della rinascita, dove la donna si ritro-

va sola davanti allo
specchio, ormai libera
da un rapporto con-
flittuale e pronta per
lasciarsi il passato alle
spalle rappresentato
da un piccolo ma
pesante orologio da
collo.
L’esposizione, eviden-
zia la curatrice
Valentina Filamingo,
“racconta la fine di un rapporto, la

storia di un ultimo incon-
tro, durante il quale tra i
sentimenti ed i risenti-
menti in qualche modo la
protagonista rivive quel-
lo che è stato il suo rap-
porto con il partner. La
relazione difficile viene
ripercorsa con la rappre-
sentazione di un recinto
nella quale sono costret-

ti sia la donna che l’uomo, la prima
succube della violenza, il secondo

annodato alla propria ossessione che
non riesce a sciogliere”. 
Roberto Giordano, che da quattro
anni coltiva una grande passione per
la fotografia, ha seguito corsi presso la
Scuola Romana di Fotografia e wor-
kshop di reportage. Predilige il rac-
conto fotografico, soprattutto orienta-
to al sociale e all’ambiente
La mostra, resta aperta fino al prossi-
mo 7 gennaio (ingresso gratuito) dal
martedì alla domenica ore 9.00 - 19.30.

Chiara Macone
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A Roma nel Museo Boncompagni Ludovisi per le Arti decorative
I “Ri - sentimenti” di Roberto Giordano



“La poetica delle differenze.
Alla ricerca di un nuovo Umanesimo”
Triennale di Arti Visive: multietnicità, integrazione e accoglienza verso ogni umanità
del mondo, intesa come singolarità unica, in cui il valore profetico dell’arte
né farà strumento di elevazione e progresso. Dal 1 al 15 dicembre 2023
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Dal 1 al 15 Dicembre nei
“Musei di San Salvatore in
Lauro” del Pio Sodalizio dei
Piceni si terrà l’Esposizione
Triennale di Arti Visive.
Giunta alla sua quinta edizio-
ne, la rassegna si conferma
polo d’interesse per il pubbli-
co, tra gli ospiti del primo
dicembre il conte Daniele
Radini Tedeschi, autorevole
voce dell’arte italiana. Il tema
portato in mostra dal titolo
“La poetica delle differenze.
Alla ricerca di un nuovo
Umanesimo” risulta quanto
mai attuale in un periodo sto-
rico come questo dove i con-
flitti armati sono la tragica
normalità di molte nazioni.
Multietnicità, integrazione ma
anche fiducia nel valore profe-
tico dell’arte, vista quest’ulti-
ma come strumento di eman-
cipazione sociale.
“Autopoiesi”, “Oltre l’essen-

za”, “Anàstasis”, “Memorie
sospese nello spazio”, “Nel
grembo del mondo”,
“Ascensione”, Archetipi”,
sono solo alcuni titoli delle
opere in esposizione che sem-
brano voler rimandare a un
piano programmatico, a
un’utopia in grado di ispirare
un processo di rinnovamento
sociale al pari, secoli fa, de Il

sole di Pellizza da Volpedo o,
in architettura, dei progetti
visionari di Bruno Taut. E
ancora saranno presenti scul-
ture totemiche o biomorfiche
incise nel cemento, nella resi-
na o nel legno come “Guardo
oltre”, “Fructus amoris”,
“Guardiano di stelle” in cui il
plasticismo rimanderà a remi-
niscenze naturali che ricolle-

gano l’uomo alla terra e alle
geometrie vegetali, echi di
quella concezione secondo cui
l’arte non è artificio bensì
generata spontaneamente
dalla natura e sublimata dal-
l’attività creativa. Artisti soli-
tari e visionari che ragionano
sulla “necessità interiore”,
vagheggiando una società che
possa custodire la memoria

seppur orientata verso un
futuro ideale. La tematica
della rassegna parte da
un’idea di Stefania Pieralice
che da anni porta avanti - in
Biennale di Venezia Arte, per
il Padiglione Nazionale
Grenada - una “estetica della
terra”, in cui ogni terra è senza
limiti e senza origini razziali.
In tale contesto la curatrice
riconosce d’aver seguito: “un
approccio non curatoriale, in
cui l’interesse è stato volto alle
personalità degli artisti piutto-
sto che alle loro opere, al
mondo interiore inteso come
narrazione di ognuno, in
prima persona, riconoscendo
in tali autobiografie il preludio
a una crescita spirituale comu-
nitaria secondo una concezio-
ne romantica e wagneriana
dell’arte e della vita.”
Partendo dal fallimento del
linguaggio, oggetto di separa-

zione tra culture, etnie oltre
che prigione del senso, l’ini-
ziativa si propone di ricercare
una modalità di comunicazio-
ne metastorica, che possa
riconfigurare il tempo e lo spa-
zio, attraverso l’arte visiva.
Tra i partners della rassegna
l’Università eCampus che
ospita la prima mostra foto-
grafica del poeta-paesologo
Franco Arminio; la Galleria
dei Miracoli con la personale
dello scultore Arkeo; la RUFA-
Rome University of Fine Arts.

Il fashion designer Antonio Martino
trionfa al Clec Fashion Festival di Valencia

Il rinomato designer italiano
Antonio Martino ha rubato
la scena al Clec Fashion
Festival di Valencia, presen-
tando con successo alcune
delle sue creazioni più iconi-
che. L’evento, svoltosi il 27 e
il 28 ottobre presso
L’Hemisfèric della Città
delle Arti e delle Scienze di
Valencia, ha messo in luce il
talento di Antonio Martino
unico nome illustre presente
insieme ad Agata Ruiz de la
Prada. Il Clec Fashion
Festival ha posto l’attenzione
su una tematica di cruciale
importanza: il cambiamento
climatico. Quest’ultimo è

stato il fulcro centrale dell’in-
tero evento, evidenziando
l’impegno dell’industria
della moda verso questioni
di sostenibilità e consapevo-
lezza ambientale. Antonio
Martino, l’unico stilista ita-
liano ad essere invitato
all’evento, ha concluso la
prima giornata con un
memorabile spettacolo. La
sua collezione di abiti di
lusso, dal taglio rigorosa-
mente sartoriale e contempo-
raneo, ha visto il rosso emer-
gere come colore protagoni-
sta, catturando l’attenzione e
lasciando un’impronta inde-
lebile nel panorama della

moda. Come lo stesso
fashion designer ha dichiara-
to: “Questa esperienza inter-
nazionale mi ha regalato una
grande emozione quella di
aver sfilato nell’Hemisfèric
della Città delle Arti e delle
Scienze di Valencia, in que-
sto complesso costruito dal-
l’architetto Santiago
Calatrava che considero un
genio, un visionario. Tutte le
mie collezioni sono forte-
mente ispirate all’architettu-
ra, e questa per me è stata
una doppia soddisfazione: le
mie creazioni che sono vere e
proprie architetture in tessu-
to che sfilano in uno dei com-

plessi architettonici più
famosi ed innovativi nel
mondo. Non potevo deside-
rare altro, una sensazione
unica mai provata, mi senti-
vo “come a casa”, assoluta-
mente a mio agio. Avevo in
passato già reso omaggio al
maestro Calatrava quando
avevo girato il mio fashion
film nella Vele “incompiute”
di Tor Vergata a Roma e per
me ritrovarmi nell’opera
finita maestosa di Valencia è
stato fortemente emozionan-
te. Ho fatto sfilare 18 look,
capi iconici che rappresenta-
no al meglio la mia couture,
dal tailleur all’abito da sera. I
tessuti utilizzati sono sete,
tulle e pizzo ma è soprattutto
la sperimentazione nei tessu-
ti che è un mio punto di
forza: pelle, tessuti tecnici

utilizzati come accessori, che
creano volumi, anche impor-
tanti. Dettagli in pelle argen-
to specchiata, intarsi di pelle
che vanno ad impreziosire le
giacche dei tailleur o intrecci

per rendere femminili abiti
in colori a contrasto come il
rosso e il nero, per una
donna molto femminile ma,
al contempo molto contem-
poranea, con una nuvola sul
decolleté che sembrava esse-
re in perfetta sintonia con le
opere sospese sul fiume di
Valencia.”




